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Previsões meteorológicas indicam a possibilidade de fortes tempestades em todo o 
estado de Goiás, o que deixa em alerta diversos setores da administração pública. No 
final da tarde da última segunda-feira, motociclista foi carregado por enxurrada, em 

Mineiros, no sudoeste de Goiás, e desapareceu em um córrego. Página 3

Projeto de Lula para 
segurança irrita estados

Governador de Goiás, Ronaldo Caiado critica projeto do presidente Lula para segurança 
e acusa União de “federalismo da chantagem”. Gestor goiano aponta falhas na proposta: 
“O que esperávamos era uma ação que enfrentasse o avanço das facções criminosas no 
país. Mas o que recebemos foi um decreto cheio de imposições e que limita o acesso aos 

recursos federais para quem não seguir suas normas”.  Página 8

Tempestades deixam 
Goiás em alerta

IPTU 2025 de Goiânia 
manterá desconto 
para pagamento à 

vista e parcelamento
Secretário Valdivino de Oliveira ressalta esforço da 

Prefeitura de Goiânia em equilibrar as contas públicas. 
Prefeito Sandro Mabel sublinha situação de calamidade e 
requer pagamento para Prefeitura investir nas áreas mais 

urgentes. Página 4

Falta de mobilização social para 
ato com Lula preocupa Planalto

Governo Lula (PT) pretende fazer grande evento, a propósito do primeiro ano dos 
atos de vandalismo do 8 de janeiro de 2023. PT e movimentos sociais, como centrais 
de trabalhadores, têm tentado conquistar a base e militantes para encher o evento 

que terá o “Abraço da Democracia”, em Brasília. Página 10

Cultivo de bambu em 
Goiás amplia e vira 

disciplina universitária
Faculdade de Agronomia da UFG cria disciplina sobre 

cultivo e artesanato do bambu. Viveiros têm crescido no 
Estado com objetivos comerciais. Página 8

Criação de Iris, 
mutirões marcam 
início de prefeitos

Prática rural inserida no âmbito da administração pública 
urbana pelo ex-prefeito de Goiânia e ex-governador de 
Goiás, Iris Rezende Machado, quando ele assumiu pela 
primeira vez a prefeitura de Goiânia, em 1966, mutirões 

têm sido a saída encontrada pelos novos prefeitos eleitos 
e reeleitos para responder às principais demandas da 

população. Página 7

Lampejos de qualidade salvam 
Sonic em ‘Shadow Generations’

Poucas franquias de game têm tantos altos e baixos como "Sonic", a ponto de virar 
motivo de piada e seguir dividindo os fãs a cada aposta mirabolante. Personagem já 
virou lobisomem, lutou de espada e até salvou ETs em um parque de diversão. “Sonic 

x Shadow Generations” chega às lojas remasterizado. Página 14
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Cultivo do bambu cresce 
em Goiás e vira disciplina

 Apesar de seu potencial para impulsionar a 
economia, promover a sustentabilidade ambiental e 
beneficiar comunidades rurais, o cultivo do bambu 

enfrenta desafios a serem superados

Wandell Seixas

Em Goiás, a Faculdade de 
Agronomia da UFG criou uma 
disciplina sobre o cultivo e ar-
tesanato do bambu. Os profes-
sores e alunos mostram-se sa-
tisfeitos com o andamento do 
curso. Os viveiros têm crescido 
de forma paulatina no Estado 
com objetivos comerciais.

Apesar de seu potencial 
para impulsionar a economia, 
promover a sustentabilidade 
ambiental e beneficiar comuni-
dades rurais, o bambu enfrenta 
desafios no Brasil, como a au-
sência de uma cadeia produti-
va estruturada e a carência de 
orientação técnica para produ-
tores e indústrias.

Com uma história de mais 
de 200 milhões de anos e 1.300 
espécies identificadas, o bam-
bu ocupa 3% das florestas glo-
bais. Embora sua trajetória 
milenar e diversidade sejam 
notáveis, este recurso natural 
ainda não alcançou seu pleno 
potencial no setor industrial, 
conforme aponta a Internatio-
nal Network for Bamboo and 
Rattan (Inbar), organização in-
ternacional dedicada ao estudo 
do bambu.

Atualmente, o mercado glo-
bal movimenta US$68 bilhões 
por ano, com aplicações que 
vão desde a construção civil 
até a fabricação de tecidos, mó-
veis, papel e energia. No Brasil, 
que abriga a maior floresta de 
bambu nativo do mundo, 230 
variedades da planta estão pre-
sentes. Esse patrimônio coloca 
o país em posição de destaque 
no cenário mundial, atrás ape-
nas da China em número de es-
pécies nativas.

Reconhecendo o potencial 
do bambu, o CEBIS (Centro 
Brasileiro de Inovação e Sus-
tentabilidade) tem desempe-
nhado um papel estratégico 
para ampliar a conscientização 
sobre a planta como solução 
sustentável. Por meio de par-
cerias com governos federais e 

estaduais, visitas técnicas, pa-
lestras e eventos, a instituição 
busca viabilizar o uso do bam-
bu no agronegócio e no reflo-
restamento.

Uma das frentes de atuação 
do Cebis é a promoção da Lei 
12.484/2011, que regulamenta 
o uso do bambu no Brasil, mas 
carece de decretos que garan-
tam sua aplicação prática.

Katiane, presidente do Ce-
bis comenta estar empenhada 
para que a COP30 deixe como 
legado a descoberta do bambu 
brasileiro, que pode transfor-
mar passivos ambientais em 
ativos produtivos e econômi-
cos.

O bambu é a planta de maior 
crescimento no mundo vegetal, 
característica que a torna ideal 
para a captura de CO₂ e reflo-
restamento rápido. A planta 
também pode ser utilizada em 
processos de fitorremediação, 
ajudando a recuperar solos 
contaminados, como lixões ou 
áreas afetadas por mineração.

Além disso, o uso do bambu 
reduz a pressão sobre árvores 
nativas, funcionando como al-
ternativa sustentável à madeira 
em setores como construção 
civil e fabricação de móveis. 
Outras aplicações incluem a 
transformação do bambu em 
carvão e biochar, produtos que 
enriquecem a microbiota do 
solo e ampliam a produtivida-
de agrícola.

Os projetos de refloresta-
mento com bambu apoiados 
pelo Cebis têm demonstrado 
impactos positivos no solo, 
no ar e na economia. A planta 
é utilizada, por exemplo, em 
construções civis e na agricul-
tura familiar, oferecendo uma 
fonte de renda sustentável para 
pequenas propriedades. “O 
bambu possibilita uma rápida 
entrega de benefícios ambien-
tais e econômicos, sendo es-
sencial para o desenvolvimen-
to de uma economia de baixo 
carbono”, finaliza Katiane.

Faculdade de Agronomia da UFG criou uma
disciplina sobre o cultivo e artesanato do bambu

Empresária é assassinada 
por foragido que trabalhava 

há 20 anos com ela

Um foragido da justiça foi 
preso ontem acusado de se-
questrar e matar uma empre-
sária, para quem prestava ser-
viços há 20 anos, em Aparecida 
de Goiânia. Antes de morrer 
esfaqueada, a vítima, que tinha 
74 anos, lutou com o crimino-
so, enquanto era levada como 
refém, dentro de seu próprio 
veículo.

Com hematomas no pes-
coço, e várias perfurações, o 
corpo de Maria Conceição 
dos Santos, que tinha 74 anos, 
foi encontrado na manhã de 
ontem dentro do carro dela, 
modelo Fiat Uno, abandonado 
em um parque no Setor Jardim 
Maria Inês, em Aparecida de 
Goiânia. Para os policiais que 
localizaram a vítima, familia-
res contaram que a idosa, que 
era dona de uma loja de peças 
para veículos na Vila Brasília, 
tinha sido vista com vida pela 
última vez no final da tarde de 
segunda-feira, quando saiu 
junto com um prestador de 
serviço, para trocar o vidro do 
carro de um cliente.

Após percorrerem algumas 
ruas que ficam perto do esta-
belecimento de Maria Concei-
ção, policiais obtiveram ima-
gens que mostraram o carro 
dela circulando pela região, 
por volta das cinco e meia da 
tarde de segunda-feira. Em al-
guns pontos, é possível ver que 
a pessoa que estava no banco 
traseiro abriu a porta do carro 
em movimento, provavelmen-
te para se jogar, a fim de esca-
par do sequestrador.

Uma outra câmera, na mes-
ma região, mostra quando o 
condutor do carro, posterior-
mente identificado como Davi 
Pereira da Silva parou no meio 
da rua, desceu, deu alguns 
chutes e murros na idosa, que 

estava no banco traseiro, fe-
chou a porta, e seguiu em alta 
velocidade. Para a polícia, tudo 
indica que ele primeiro esga-
nou a empresária, e, pensan-
do que ela já estivesse morta, 
a colocou no banco traseiro, e 
seguiu para algum lugar, a fim 
de abandonar o corpo.

Quando preso por poli-
ciais militares na manhã de 
ontem na casa de um irmão, 
para onde fugiu a pé logo após 
abandonar o veículo da vítima, 
Davi Pereira confessou o cri-
me, mas não disse porque ma-
tou a patroa, pra quem prestou 
serviços como instalador de 
vidros de veículos por 20 anos. 
Ele também afirmou que não 
se lembrava de onde havia jo-
gado a faca que usou para tirar 
a vida da idosa.

Provável latrocínio
Para a polícia, tudo indica 

que Davi Pereira tenha matado 
a empresária para tentar rou-
bar um determinado valor, que, 
sabia ele, ela havia recebido 
recentemente, como herança. 
A hipótese de latrocínio (rou-
bo seguido de morte) ganhou 
ainda mais força depois que os 
policiais constataram que o ce-
lular da empresária estava com 
a tela travada no aplicativo de 
um banco, o que pode indicar 
que o assassino tentou fazer 
algum tipo de transferência, 
após assassiná-la.

Davi Pereira, segundo a PM, 
estava foragido da justiça des-
de 2021, data em que praticou 
um assassinato, também em 
Aparecida de Goiânia. As cir-
cunstancias em que este crime 
aconteceu, não foram divulga-
das. A reportagem do Diário 
da Manhã não conseguiu con-
tato com a defesa do acusado, 
mas o espaço está aberto, caso 
queiram se pronuncias.

Mulher era 
torturada há 18 
anos pelo marido

Durante quase duas déca-
das, uma mulher que mora em 
Luziânia, no Entorno do Distri-
to Federal, foi vítima de tortura 
praticada pelo próprio compa-
nheiro. Apesar de permanecer 
calada durante 18 anos, ela 
acabou por denunciar o ma-
rido enquanto recebia atendi-
mento médico após levar mais 
uma surra, que provocou he-
matomas em suas costas, e per-
nas. Após confirmar as denún-
cias, a Polícia Civil solicitou, e 
a justiça decretou a prisão do 
marido dela, que foi captura-
do esta semana, encaminha-
do ao presídio. O homem, que 
não teve a identidade revelada, 
responderá por lesão corporal 
grave, tortura, e cárcere pri-
vado, já que a mulher contou 
que permanecia amarrada, e 
trancada por vários dias dentro 
de casa. Segundo os médicos, 
as lesões que ela apresentava 
foram provocadas por cordas, 
fios e choques elétricos.

Traficantes usavam 
criança para evitar 
abordagem

Fracassou mais uma tentati-
va de traficantes de usar crian-
ças para evitar abordagens po-
liciais em rodovias que cortam 
Goiás. Durante abordagem a 
um casal que estava com um 
menino de 10 anos no banco 
traseiro de um Renault Duster, 
que foi parado perto de Jataí, 
na região sudoeste do estado, 
militares do Comando de Ope-
rações de Divisas (COD) en-
contraram, em um fundo falso, 
no porta malas do veículo, dro-
gas avaliadas em R$ 500 mil. 
Foi necessário o apoio do Cor-
po de Bombeiros para serrar a 
lataria e retirar 30,8 quilos de 
skunk, droga conhecida como 
“super maconha”, e 1,4 quilo de 
haxixe marroquino. A criança 
que estava com o casal foi en-
tregue no Conselheiro Tutelar, 
e o homem e a mulher, que não 
tiveram as identidades revela-
das, acabaram autuados por 
tráfico de drogas na Delegacia 
da Polícia Civil de Jataí.

PM recupera motos 
furtadas após 
confrontos

Com passagens por tráfico 
de drogas, homicídio, roubo, 
e corrupção de menores, um 
jovem de 24 anos foi baleado e 
morreu após, segundo a Polícia 
Militar, atirar com um revólver 
calibre 32 contra uma equipe 
da Companhia de Policiamen-
to Especializado (CPE) que 
tentou abordá-lo em Aparecida 
de Goiânia. No momento em 
que foi interceptado na Vila 
Oliveira, o suspeito, que havia 
rompido a tornozeleira eletrô-
nica que o monitorava, estava 
em uma moto que, descobri-
ram os PMs, tinha sido furtada 
na semana passada, também 
em Aparecida de Goiânia. Ou-
tra moto furtada também foi 
recuperada após uma troca de 
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Risco de tempestades 
deixa Goiás em alerta 

Fortes chuvas com rajadas de ventos, alternadas com aberturas de sol e
sensação de abafamento dominam o clima em Goiás nos próximos dias

Denúncias de 
violações aos 
direitos humanos 
aumentam 22% em 
um ano

 Em 2024, o Disque 100 rece-
beu mais de 657,2 mil denúncias 
de violações aos direitos huma-
nos. O número é 22,6% superior 
ao registrado em 2023, quando 
o canal do Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania foi 
acionado 536,1 mil vezes.

Segundo o ministério, o total 
de violações verificadas tam-
bém aumentou, saltando de 3,4 
milhões, em 2023, para 4,3 mi-
lhões, em 2024. Cada denúncia 
pode resultar em mais de tipo de 
violação. Entre as infrações mais 
recorrentes estão a violação à in-
tegridade por negligência, com 
464,3 mil ocorrências; tortura 
psíquica (389,3 mil) e a violação 
à integridade física com exposi-
ção de risco à saúde (368,7 mil).

A maioria das vítimas das 
denúncias é do gênero femini-
no (372,3 mil), pessoas brancas 
(261,6 mil), e com idade entre 70 
e 74 anos (32,5 mil). Na maioria 
dos casos, as violações ocorre-
ram na casa da própria vítima e/
ou do suspeito (301,4 mil). Entre 
os grupos mais vulneráveis estão 
crianças e adolescentes (289,4 
mil), pessoas idosas (179,6 
mil) e mulheres (111,6 mil).

Apesar da vulnerabilidade, 
o total de vítimas do gênero 
feminino foi 2,9% menor que 
o registrado em 2023. Por ou-
tro lado, em 2024, o perfil do 
agressor mudou: as mulheres 
(283,1 mil) passaram a liderar 
o gênero do suspeito de agres-
são, configurando um aumen-
to de 28,8% em comparação a 
2023.

As agressoras ou os agresso-
res são, majoritariamente, da 
cor branca (172,9 mil) e têm en-
tre 30 e 34 anos de idade (65,8 
mil). Em geral, os principais 
suspeitos de cometerem agres-
sões têm parentesco de pri-
meiro grau com a vítima: mães 
(160,8 mil), filhos ou filhas 
(108,8 mil) e pais (49,2 mil).

Alberto Carlos

Previsões meteorológicas in-
dicam a possibilidade de fortes 
tempestades durante toda esta 
semana no estado de Goiás, o 
que deixa em alerta os diversos 
setores da administração pú-
blica em vários municípios. 

No final da tarde da última 

segunda-feira, um motociclista 
foi carregado por uma enxurra-
da na Avenida José Joaquim de 
Resende, em Mineiros, no su-
doeste de Goiás e desapareceu.    
O corpo do motociclista, arras-
tado por cerca de 10 km, foi  en-
contrado por populares,  no Rio 
Verdinho, na tarde de ontem.

Um vídeo, feito por um mo-
torista de um carro que estava 
atrás, narra e mostra as ima-
gens do motociclista sendo 
arrastado pela enxurrada ao 
perder o equilíbrio da moto, ser 
levado e engolido pela água.

Alerta
Diante deste quadro de pre-

visão de chuvas fortes em todo 
o estado de Goiás, os órgãos de 
defesa, como o Corpo de Bom-
beiros,  alertam para os cuida-
dos necessários durante o mo-
mento de chuvas mais intensas.

Meteorologistas reforçam o 
alerta de temporal para Goiâ-
nia e cidades do interior como 
Anápolis, Montes Claros, Po-
rangatu, Piranhas, Britânia, 
Aragarças e Padre Bernardo. 
Alguns municípios podem re-
gistrar cerca de 50 milímetros e 
rajadas de vento de 80km/h até 
sexta-feira (10).

De acordo com o Climatem-
po, as chuvas nos períodos da 
tarde e da noite podem ser mais 
abrangentes e volumosas ain-
da,  e vir na forma de temporais 
com raios e rajadas de vento de 
60 a 80 km/h.  Meteorologistas 
afirmam que o clima ainda está 
sob influência da Zona de Con-
vergência do Atlântico Sul, que 
mantém a condição de tempo 
chuvoso no estado.

Rede elétrica
Durante toda a semana a 

situação é de alerta para mais 
dias de clima instável, previ-
são de pancadas de chuva a 
qualquer momento e risco alto 
de temporais que podem afe-
tar inclusive a rede de energia 
elétrica trazendo mais perigos 
para a população. 

Diante deste quadro, a 
Equatorial Goiás reforça tam-
bém a necessidade das pessoas 
de cuidar da segurança em re-
lação a energia elétrica devido 
aos alertas dos institutos de 
meteorologia para os próximos 
dias.

A água, principalmente car-
regada de impurezas, é con-
dutora de eletricidade. Quem 
entrar em uma área alagada 
com circuitos elétricos energi-
zados corre o risco de receber 
um choque. Isso pode causar 
lesões graves.

Por isso, em alguns casos é 
preciso desligar a rede de ener-
gia por medidas de segurança, 
explica o gerente do Centro de 
Operações Integradas da Equa-
torial Goiás, Vinicyus Lima.

“Sempre que o volume da 
água começar a subir, é im-
portante que o cliente desligue 
todos os equipamentos da to-
mada e o disjuntor, pois a água 
pode atingir o nível das toma-
das provocando curto-circuito 
ou choque elétrico,” diz.

“Caso o disjuntor, já esteja 
numa área alagada, evite me-
xer e acione imediatamente a 
concessionária que adotará as 
medidas de segurança”, orienta. 
O técnico reforça ainda que em 
qualquer situação como a falta 
de energia, fios baixos, caídos 
ou mesmo próximos à rede, a 
concessionária deve ser acio-
nada.

Motociclista foi carregado por uma enxurrada em Mineiros, no sudoeste de Goiás e desapareceu em um córrego

Brasil monitora 
surto de vírus 
respiratório na 
China

O Ministério da Saúde infor-
mou que acompanha “atenta-
mente” o surto de metapneu-
movírus humano (HMPV) 
registrado ao longo das últimas 
semanas na China. Segundo a 
pasta, o vírus responde por uma 
série de infecções respiratórias 
identificadas no país, sobretudo 
entre crianças.

“Até o momento, não há aler-
ta internacional emitido pela 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), mas a vigilância epi-
demiológica brasileira está em 
constante comunicação com au-
toridades sanitárias da OMS e de 
vários países, incluindo a China, 
para monitorar a situação e tro-
car informações relevantes.”

De acordo com o ministério, 
as últimas atualizações de vigi-
lância feitas pelo Centro de Con-
trole e Prevenção de Doenças 
(CDC) da China mostram que a 
magnitude e a intensidade das 
infecções respiratórias registra-
das ao longo das últimas sema-
nas foram menores do que as 
registradas no mesmo período 
do ano anterior.

“Embora o risco de uma pan-
demia seja considerado baixo 
pelos especialistas, o Ministério 
da Saúde salienta que é funda-
mental reforçar as medidas de 
prevenção e controle de infec-
ções respiratórias”, completou a 
nota.

Governo Lula muda 
Comunicação: sai 
Pimenta entra 
Sodônio

O ministro-chefe da Secre-
taria de Comunicação Social da 
Presidência da República (Se-
com), Paulo Pimenta, anunciou 
na tarde desta terça-feira (7) 
que está deixando o comando 
da pasta por decisão do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva. 
Pimenta está no cargo desde o 
início da atual gestão, em janei-
ro de 2023. Em seu lugar, assu-
mirá o publicitário baiano Sidô-
nio Palmeira.

A troca já estava decidi-
da, mas foi sacramentada em 
conversa entre Lula e Pimen-
ta durante a manhã de ontem, 
conforme agenda oficial do pre-
sidente. A atual equipe de Pi-
menta já está fazendo a transi-
ção com os indicados do futuro 
ministro. Na secretaria executiva 
da pasta, segundo cargo mais im-
portante, o também publicitário 
Thiago César assumirá no lugar 
do advogado Ricardo Zamora. 

Sidônio Palmeira atua há dé-
cadas em campanhas políticas, 
incluindo a vitoriosa eleição de 
Lula em 2022, e a de políticos 
baianos do PT, como Rui Costa e 
Jacques Wagner. Palmeira vai to-
mar posse no cargo no início da 
semana que vem, em cerimônia 
no Planalto.

"Eu vou fazer o máximo pos-
sível para informar e manter a 
transparência que esse governo 
tem. Eu faria até um paralelo, 
que é um segundo tempo que 
estamos começando", afirmou 
Sidônio, em suas primeiras pa-
lavras como futuro ministro. "O 
governo fez muito durante esse 
período, esses dois anos, e este é 
o nosso desafio", acrescentou o 
publicitário, que garantiu ainda 
que terá uma relação próxima 
com a imprensa. 

REPRODUÇÃO
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IPTU 2025 manterá desconto para 
pagamento à vista e parcelamento

Beto Silva

Ao lado do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil), o secre-
tário da Fazenda, Valdivino de 
Oliveira, divulgou as mudanças 
legais e atualizações do IPTU 
de 2025. Em comparação com o 
ano passado, a receita do IPTU 
deve crescer. Espera-se que o 
arrecadado passe de R$ 1,224 
bilhão para R$ 1,328 bilhão. Nos 
novos cálculos, o IPTU aumen-
tará de R$ 930 milhões para R$ 
1,05 bilhão. Por sua vez, o terri-
torial subirá de R$ 293 milhões 
para R$ 325 milhões.

Regras gerais do IPTU 2025:  
as condições de pagamento 
permanecem similares às de 
anos anteriores. Ou seja, des-
conto de 10% para pagamento 
à vista até 20 de fevereiro. Será 
possível parcelamento em até 

11 vezes, com a primeira par-
cela também vencendo em 20 
de fevereiro. Prazo para con-
testação administrativa: 22 de 
março.

Segundo a Prefeitura de 
Goiânia, o imposto terá rea-
juste de 4,87%, conforme o 
IPCA. Alguns fatores podem 
gerar aumentos maiores como 
acréscimos na área de terreno, 
aumento de mais de 20% na 
área construída, regularizações 
de novos imóveis ou alterações 
cadastrais, mudança de uso do 
imóvel, de residencial para co-
mercial, allteração de imóveis 
não edificados para edificados.

Novidade
A inclusão de um QR Code 

nos carnês do imposto permi-
tirá acessar informações de-
talhadas sobre o cálculo, bem 
como formas de pagamento.

Mabel diz que o "IPTU é es-
sencial, principalmente diante 
da calamidade financeira". que 
enfrentamos. "Pedimos aos ci-
dadãos que aproveitem o des-
conto de 10% para pagamento 
à vista ou utilizem o parcela-
mento em até 11 vezes", disse. Sandro Mabel e Valdivino de Oliveira reiteram necessidade da população pagar IPTU: gestão quer otimizar arrecadação

Secretário Valdivino de 
Oliveira ressalta esforço 
da gestão em equilibrar 
as contas públicas. Sandro 
Mabel sublinha situação 
de calamidade e requer 
pagamento para Prefeitura 
buscar ajuste orçamentário

Redação

Prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela (MDB) 
anunciou ontem fortalecimen-
to da força-tarefa de limpeza 
urbana em parceria com a Po-
lícia Penal do Estado de Goiás 

(PPGO). A colaboração permi-
tirá ampliar as ações de manu-
tenção e revitalização de áreas 
públicas com o uso de mão de 
obra carcerária, supervisiona-
da por cerca de 110 policiais 
penais. 

Durante a reunião na Cidade 
Administrativa, participaram 
o vice-prefeito João Campos, o 
diretor-geral da Polícia Penal, 
Josimar Pires, e secretários mu-
nicipais.

Segundo Vilela, a parceria é 
essencial para enfrentar o esta-
do caótico em que a cidade foi 
encontrada, com ruas sujas e 
lotes abandonados. As equipes 
municipais já estão nas ruas, e 
o reforço dos reeducandos per-

mitirá serviços como varrição, 
recolhimento de entulho, repa-
ros e pintura de meio-fio. “Com 
essa união, vamos expandir os 
esforços e, em breve, entregar 
uma cidade limpa e organiza-
da, trazendo orgulho aos mora-
dores”, afirmou o prefeito.

O diretor da Polícia Penal, 
Josimar Pires, destacou que 
a iniciativa promove tanto a 
limpeza urbana quanto a rein-
tegração social. Os reeducan-
dos, que já realizam atividades 
no Complexo Prisional, agora 
contribuirão diretamente com 
a comunidade. “O uso da mão 
de obra dos custodiados be-
neficia a população e oferece 
oportunidades de ressocializa-

ção, criando um modelo que 
queremos expandir em outras 
regiões do Estado”, explicou.

Além das ações imediatas, 
foi debatida a possibilidade de 
um convênio com a Secreta-
ria de Alternativas Penais para 
ampliar o uso da mão de obra 
carcerária em outras áreas do 
município. O prefeito Vilela 
destacou que a iniciativa não 
apenas mantém a cidade lim-
pa, mas também oferece dig-
nidade aos reeducandos por 
meio do trabalho. “É hora de 
arrumar a casa e avançar com 
projetos que fazem a diferen-
ça na vida dos aparecidenses”, 
concluiu.

Aparecida de Goiânia terá atuação da mão 
de obra carcerária na limpeza urbana

Leandro Vilela aumentará 
equipes de limpeza urbana 
por meio de parceria 
com Polícia Penal. Prefeito 
ressalta situação caótica 
do município, que teve 
diversos serviços de 
zeladoria suspensos no 
último ano

Leandro Vilela: 
medida melhora aspecto do 

município e traz dignidade aos 
sentenciados

Redação

O Prêmio Senatran é uma ini-
ciativa do Ministério dos Trans-
portes, por meio da Secretaria 
Nacional de Trânsito – Senatran, 
que tem como objetivo reconhe-
cer instituições de ensino, alunos 
e educadores da educação supe-

rior, e de projetos, programas, 
iniciativas e boas práticas dos ór-
gãos e entidades componentes 
do Sistema Nacional de Trânsito 
(SNT), de organizações, institui-
ções ou empresas (com ou sem 
fins lucrativos), de empresas de 
transporte de passageiros e/ou 
cargas que valorizam a segu-
rança no trânsito em suas áreas 
de atuação, além de incentivar a 
inovação, projetos, boas práticas 
e produção científica relaciona-
dos à segurança viária no trân-
sito.

A engenheira de transportes, 
Brunna Rodrigues Inocêncio, 
servidora da Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura, Serviços e 

Mobilidade, alcançou o primei-
ro lugar na 19ª categoria, que 
premiou a produção acadêmi-
ca realizada pela engenheira e 
orientada pela  Professora Cintia 
Isabel de Campos Roque Guer-
rero, com tema na área de segu-
rança viária voltada à prevenção 
de sinistros e educação de trânsi-
to. Brunna foi orientada pela.

Brunna foi a única engenhei-
ra goiana a receber o prêmio 
Senatran 2024, que premiou ges-
tores e profissionais de trânsito, 
dos órgãos públicos da União, 
Estados, Municípios e Distrito 
Federal, de empresas públicas e 
privadas, pesquisadores e todos 
os demais cidadãos.

Engenheira de Senador Canedo recebe prêmio 
Senatran promovido pelo Ministério dos Transportes
Funcionária pública da 
Prefeitura de Senador 
Canedo, Brunna Rodrigyes 
foi a única goiana a 
receber o prêmio que trata 
de segurança viária no 
trânsito

Engenheira de transportes Brunna Rodrigues
Inocêncio: primeiro lugar no Prêmio Senatran 
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Redação

A Alfa Educação, parte do 
Grupo José Alves (GJA), expan-
diu sua atuação internacional 
com a aquisição da TLA – The 
Language Academy, em Fort 
Lauderdale, Flórida. Especiali-
zada no ensino de Inglês como 
segundo idioma (ESL), a escola 
atende estrangeiros que bus-
cam morar e estudar nos Esta-
dos Unidos. A iniciativa reforça 
o compromisso do grupo com 
a internacionalização e a exce-
lência educacional.

O Grupo José Alves começa 
2025 de forma arrojada, com a 
expansão dos negócios para os 
Estados Unidos. O ramo educa-
cional do GJA conta com o Cen-
tro Universitário Alves Faria 
(Unialfa), a Faculdade Autôno-
ma de Direito (Fadisp), o Colé-
gio Alves Faria (Colégio Aalfa) 
e agora a TLA – The Language 
Academy. A nova instituição de 
ensino, voltada para o ensino 
de inglês fica na Flórida-EUA e 
atende uma média de 300 alu-
nos ao ano.

O investimento feito pelo 
GJA é a realização de um sonho 
do presidente do Grupo, José 
Alves Filho, por acreditar na 
importância da educação para 
a melhoria efetiva da socieda-
de. “Prezamos pela qualidade 

em todos os cursos oferecidos, 
desde o Ensino Médio até a 
Pós-Graduação Stricto Sensu 
de Doutorado. Portanto, esta-
belecer uma conexão interna-
cional também com os Estados 
Unidos é fundamental para 
a oxigenação do processo de 
aprendizagem dos nossos alu-

nos”, enfatiza.
Sobre as melhorias para 

os alunos das instituições de 
ensino do GJA no Brasil, o di-
retor superintendente da Alfa 
Educação, Nelson de Carvalho 
afirma que serão oferecidos 
cursos regulares e também de 
férias. “Os nossos alunos vão 

poder desfrutar do diferencial 
de aprendizado do idioma in-
glês com o tempero da cultura 
americana, permitindo-lhes a 
ampliação de novos horizon-
tes”, complementa.

De acordo com o diretor da 
Escola de Direito da Alfa Edu-
cação, Thiago Matsushita, o es-

tudo de inglês é fundamental. 
“A língua inglesa é a mais falada 
no mundo e é a de maior acei-
tabilidade em todos os ambien-
tes de negócios. Sem dúvida 
nenhuma, possui uma impor-
tância especial para o ensino 
do Direito. Então acredito que 
o inglês é indispensável para 
obtermos alta performance no 
mundo dos negócios”, explica.

Histórico da Alfa Educação
A Alfa Educação iniciou as 

atividades em julho de 2000, 
oferecendo poucos cursos de 
graduação e ao longo desses 
quase 25 anos não parou um 
só instante de crescer. O status 
alcançado no final de 2024, co-
loca a ALFA como operadora 
de dezenas de cursos de gradu-
ação presencial, à distância e 
pós-graduação, a partir de dois 
câmpus em Goiânia, um em 
São Paulo e já se preparando 
para o terceiro em Goiânia.

Os cursos de Mestrado e 
Doutorado imprimem uma 
qualidade diferenciada. Re-
centemente já havia inaugura-
do sua primeira unidade ope-
rando Ensino Médio e agora 
avança também para o Ensino 
Médio Técnico na unidade Pe-
rimetral.

A Alfa também avançou en-
quanto categoria administrati-
va. Em 2023, foi recredenciada, 
com nota máxima pelo MEC, 
como Centro Universitário, o 
que lhe confere importante au-
tonomia universitária. A incor-
poração da TLA ao conjunto 
operacional da ALFA Educação 
constitui um marco histórico 
para o Grupo José Alves.

Grupo José Alves expande 
negócios para os Estados Unidos 

Nova instituição de 
educação, voltada para 
o ensino de inglês, fica 
na Flórida e atende uma 
média de 300 alunos ao 
ano

Investimento feito pelo GJA é a realização de um sonho do presidente do Grupo, José Alves Filho

Patrick de Noronha

Nesta terça-feira, Donald 
Trump realizou sua segunda 
conferência de imprensa após 
a vitória nas eleições presi-
denciais dos Estados Unidos, 
na sua residência em Mar-a-
-Lago, na Flórida. O evento 
foi marcado por declarações 

polêmicas e propostas ambi-
ciosas que refletem sua visão 
para o futuro do país.

Trump começou a confe-
rência anunciando que rever-
teria a decisão de Joe Biden 
sobre a proibição de perfura-
ções petrolíferas e gasíferas 
nas águas americanas. Ele 
expressou que a administra-
ção Biden havia deixado uma 
"situação econômica difícil", 
citando inflação alta e taxas 
de juros elevadas como pro-
blemas herdados. Trump se 
declarou "desapontado" com 
os esforços da administração 
atual para interromper refor-
mas que, segundo ele, foram 
apoiadas pelo povo america-

no.
Durante a conferência, 

Trump também anunciou 
um investimento significa-
tivo de 20 bilhões de dólares 
de Emirados Árabes Unidos 
em centros de dados nos Es-
tados Unidos. Ele destacou a 
importância da inteligência 
artificial nesse contexto, pre-
vendo que esse tema se tor-
naria central nos próximos 
anos.

Uma das propostas mais 
controversas foi a mudança 
do nome do Golfo do Méxi-
co para "Golfo da América". 
Trump argumentou que essa 
mudança seria benéfica e 
refletiria melhor a exten-

são territorial dos Estados 
Unidos. Ele criticou o Méxi-
co por permitir a imigração 
descontrolada para os EUA, 
enfatizando a necessidade 
de controle das fronteiras.

Panamá e Groenlândia
Trump não descartou o 

uso da força para anexar o 
Canal do Panamá e o Groen-
lândia, afirmando que am-
bos são cruciais para a segu-
rança econômica dos EUA. 
Ele fez comentários sobre 
o Canadá, sugerindo que o 
país deveria se tornar o "51º 
estado" americano e insinu-
ando que poderia usar "força 
econômica" contra ele.

OTAN
O presidente Trump insistiu 

que os países membros da OTAN 
deveriam aumentar seus orça-
mentos de defesa para 5% do 
PIB. Ele criticou os aliados por 
não contribuírem adequada-
mente para sua própria defesa, 
reiterando sua postura agressiva 
em relação à aliança atlântica.

Petróleo
Por fim, Trump reafirmou seu 

compromisso com a exploração 
de petróleo e gás, prometendo 
reduzir os custos de energia e 
criticando a "nova tromperie ver-
de", que segundo ele resulta em 
desperdício financeiro.

Trump volta a fazer declarações polêmicas
O presidente eleito 
realizou sua segunda 
conferência de imprensa 
após a vitória nas eleições 
presidenciais dos Estados 
Unidos e voltou a dar 
declarações polêmicas

Patrick de Noronha

Recentemente, uma anti-
ga gravação de uma execu-
ção voltou a ganhar destaque 
nas redes sociais, implicando 
Shadi Al Waisi, o atual Minis-
tro da Justiça da Síria. A grava-
ção mostra a execução sumá-
ria de uma mulher acusada 
de prostituição, realizada em 
plena rua em Idleb, há alguns 
anos. O homem que pronun-
cia a sentença é identificado 

como Al Waisi, que na época 
era juiz no governo que se es-
tabeleceu após a fuga do regi-
me Assad.

Na gravação, um homem 
vestido com um qamis (ves-
te com conotação religiosa) 
condena uma mulher em ni-
qab (véu integral) a morte por 
"corrupção e prostituição". 
Um combatente então avan-
ça e dispara contra a mulher. 
A autenticidade da gravação 
foi confirmada pelo site Veri-

fy-sy, que também identificou 
Al Waisi como o responsável 
pela sentença.

As imagens causaram um 
grande impacto nas redes so-
ciais. Um alto funcionário do 
governo minimizou a gravi-
dade do ocorrido, afirmando 
que as imagens documentam 
"o processo de aplicação da 
lei em um momento específi-
co". No entanto, essa afirma-
ção é contestada por muitos, 
considerando que os sírios 

não concordaram com tais 
práticas.

Al Waisi, que agora ocupa 
o cargo de Ministro da Jus-
tiça no novo governo sírio, é 
criticado por suas práticas. 
Em 2017, o Governo de Sal-
vação Síria (GSS), do qual ele 
fazia parte, estabeleceu que a 
sharia seria a única fonte de 
legislação. Isso levanta ques-
tões sobre a real intenção do 
governo em reformar suas 
práticas judiciais.

Relatório da ONU
Um relatório do Conselho 

de Direitos Humanos da ONU, 
publicado em fevereiro de 
2022, destacou abusos sob o 
regime do HTC (Hayat Tahrir 
al-Cham), incluindo deten-
ções por comentários priva-
dos e prisões de mulheres 
por vestimentas consideradas 
inapropriadas. Tais práticas 
revelam uma continuidade 
das violações dos direitos hu-
manos sob o novo governo.

Vídeo de execução na Síria compromete Shadi Al Waisi
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Vilela: Vilmar Mariano deu
um “calote” nos servidores 
de ao pagar prestadores

Otoni diz que torce para
que a gestão de Correa
tenha êxito em Anápolis

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela, cri-
ticou a administração do ex-
-prefeito Vilmar Mariano pelo 
atraso no pagamento da folha 
salarial dos servidores referen-
te ao mês de dezembro.

Segundo Vilela, Mariano 
priorizou o pagamento de R$ 
135 milhões a fornecedores 
em vez de quitar os R$ 58 mi-
lhões destinados aos salários 
de 11.370 servidores, quebran-
do uma tradição de mais de 15 
anos implantada por Maguito 
Vilela e mantida por Gustavo 
Mendanha, que pagavam a fo-
lha dentro do mês trabalhado.

A situação deixou milhares 
de servidores municipais sem 
o salário de dezembro, impac-

tando também suas famílias, o 
que, segundo estimativas, atin-
ge indiretamente mais de 50 
mil pessoas. Além disso, a ges-
tão anterior deixou um rombo 
nas contas do município, acu-
mulando R$ 300 milhões em 
dívidas e apenas R$ 9 milhões 
de saldo em caixa, complican-
do o início da nova administra-
ção.

De acordo com a Secreta-
ria da Fazenda de Aparecida 
de Goiânia, durante o mês de 
dezembro de 2024, a gestão de 
Vilmar Mariano destinou R$ 
135 milhões para fornecedo-
res, enquanto o valor líquido 
necessário para pagar os servi-
dores era de R$ 40 milhões, su-
bindo para R$ 58 milhões com 
os encargos.

Redação 

O deputado federal Rubens 
Otoni (PT) afirma que torce 
pela gestão do prefeito eleito de 
Anápolis, Márcio Corrêa (PL), 
adversário de Antônio Gomide, 
também do PT, no pleito de ou-
tubro último.

Rubens foi um dos coorde-
nadores da campanha petista 
e reconhece a legitimidade do 
processo eleitoral que deu vi-
tória a Márcio. Consequente-
mente, os colocou na condição 
de oposição.

“Não sou daqueles da turma 
do quanto pior melhor, porque 
quem sofre é a população”, dis-
se o deputado, durante entre-
vista à Rádio Manchester. Ele 
afirmou que torce pelo êxito da 
gestão de Márcio Corrêa, que 
se iniciou em 1º de janeiro úl-

timo.
Rubens Otoni relatou que 

encontrou casualmente com 
Márcio, em Brasília, e colocou-
-se à disposição para ajudar 
a cidade. Ele citou, inclusive, 
que o Governo Federal já con-
ta, no Programa de Aceleração 
do Crescimento, o PAC, com 
previsão de recursos para uma 
Escola de Tempo Integral, duas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e uma Policlínica.

Segundo pontuou, caberá à 
Prefeitura cumprir as exigên-
cias que são colocadas para a 
execução desses projetos, “e de 
nossa parte vamos atuar para 
que o recurso chegue à Prefei-
tura”, assinalou o deputado. “De 
minha parte não haverá 0,1%, 
nada, e nenhuma intenção de 
prejudicar a Administração”, si-
nalizou Rubens Otoni.

É lógico que Mark Zuckerberg blefa quando diz que 
vai tirar a ‘checagem dos fatos’ de seus aplicativos. Um 
País não pode ter medo de um aplicativo. Nem de dois. 
Nem de três. A Europa já tem batido de frente com a 
Meta. Zuckerberg não entende de gestão pública, nem 
de autodeterminação dos povos. É preciso que não se 
‘fulanize’ em torno do nome do dono da Meta, mas da 
Meta. Se não quer se submeter à legislação brasileria, que 
busque um outro rumo. Será que esse mesmo ‘peito’ de 
Zuckerbeg, com indiretas (se tem indiretas, tem respeito, 
tem medo), seria aceito na China, na Rússia ou em 
outros países?!! Lógico que não. O dono do Meta precisa 
entender que do Brasil ele só tira dinheiro, que pouco fica 
por aqui, a não ser uma parte da alienação daqueles que 
se viciam nas redes sociais. Os que mais disseminam fake 
news no Brasil ainda continua sendo essas redes sociais. 
O controle é mais do que necessário.

lEstudos revelam que os 
refrigerantes são responsáveis 
pelo aumento no número da 
diabetes. O problema é que as 
autoridades de saúde não fazem 
nada para mudar isso. Os cigarros 
têm suas carteiras com advertências. As garrafas de 
refrigerantes já passa da hora. Como se diz: vai esperar 
aumentar?!! 
lAumenta e muito o número de notícias negativas 

envolvendo brasileiros que moram no exterior. É morte, 
sumiço, crimes sexuais, assassinatos...
lA verdade é que as fake news e as notícias de fofocas, 

ainda dominam o noticiário nacional. Cãoplicado.  
l’O que as suas mãos tiverem que fazer, que o façam 

com toda a sua força, pois na sepultura, para onde 
você vai, não há atividade nem planejamento, não há 
conhecimento nem sabedoria’. - Eclesiastes 9:10

O Brasil precisa ter 
controle das redes 

sociais. Lógico!

Fake news
O controle das transações  
de PIX anunciado pelo 
governo federal está 
provocando uma onda 
de fake news entre as 
pessoas, correntistas.

Monitoradas
O governo anunciou que 
as transações via PIX, acima 
de R$ 5 mil, serão informadas 
à Receita Federal.

Cobranças
As pessoas temem serem 
taxadas com novos impostos, 
com essa fiscalização 
financeira. O governo 
já disse que não.

Provocação
Nicolás Maduro provoca 
Lula ao chamar o MST para 
participar da sua posse.  

Fortuna 
O Palácio do Planalto gastou 
mais de dois milhões de reais 
com restaurações de objetos 
destruídos pelos golpistas 
em janeiro de 2023. 

Exagero 
Lógico que inflacionaram 
no valor gasto com as 
restaurações. Afinal, o 
governo federal tem 
profissionais para isso 
e não precisaria gastar 
essa fortuna toda.  

Fácil demais
Às vezes o dinheiro público 
é visto como se nascesse 
em árvore, como capim.     

Difícil
Em Goiânia, muitos ainda 
jogam entulhos e lixos nas 
ruas sem ser nos locais 
adequados. O pior de 
tudo, são contumazes, 
isto é, não se emendam. 
 
Verdade
É fato, as ruas, as vias de 
Goiânia estão encardidas, 
sujas de lixos e entulhos.    

O pior
A forma como os lixos 
são recolhidos ainda 
deixam muitos cacarecos, 
chorumes espalhados 
pelas ruas da Capital.

‘É UMA DECLARAÇÃO FORTÍSSIMA, QUE SE REFERE AO STF COMO ‘CORTE SECRETA’, ATACA OS CHECADORES DE FATOS (DIZENDO QUE ELES ‘MAIS DESTRUÍRAM DO QUE 
CONSTRUÍRAM CONFIANÇA’) E QUESTIONA O VIÉS DA PRÓPRIA EQUIPE DE ‘TRUST AND SAFETY’ DA META – O QUE ‘JUSTIFICA’ UMA MANOBRA PARA FUGIR DA LEI DA 

CALIFÓRNIA E LEVAR A EQUIPE PARA O TEXAS’, SECRETÁRIO DE POLÍTICAS DIGITAIS DA SECRETARIA DE COMUNICAÇÃO DO GOVERNO LULA, JOÃO BRANT

Eficiência uniforme na Grande Goiânia 
Prefeito de 
Senador Canedo, 
Fernando Pellozo 
ouviu atento ao 
discurso de Sandro 
Mabel, na posse 
da nova direção 
do Codese. A 
mensagem é que 
o desenvolvimento 
de Goiânia só 
acontece com 
processo semelhante em Aparecida de Goiânia e Senador 
Canedo. Pellozo, que tem gestão marcada pela eficiência e 
uso crescente de tecnologia, bateu palmas e se diz pronto 
para atuar pela solução dos problemas comuns. ‘Estamos 
todos na mesma direção na Grande Goiânia’, diz, lembrando 
da eleição de prefeitos apoiados por Caiado e Daniel Vilela. 
No registro, os prefeitos Leandro Vilela, Sandro, Fernando 
Pellozo, na posse da presidenta do Codese, Helena Ribeiro.

Leandro Vilela: críticas a Vilmar Mariano

Rubens Otoni: torcida pela gestão de Márcio Correa
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Criação de Iris Rezende, mutirões 
marcam início das novas gestões

Cloves Reges

 Prática rural inserida no âm-
bito da administração pública 
urbana pelo ex-prefeito de Goi-
ânia e ex-governador de Goiás, 
Iris Rezende Machado, quando 
ele assumiu pela primeira vez a 
prefeitura de Goiânia, em 1966, 
os mutirões têm sido a saída 
encontrada pelos novos prefei-
tos eleitos e reeleitos para res-
ponder às principais demandas 
da população e mostrar efetivi-
dade já nos primeiros dias de 
gestão. Ao menos seis prefei-
tos dos 10 maiores municípios 
goianos realizaram mutirões 
neste início de mandato.

Em Goiânia, o prefeito San-
dro Mabel (UB) não perdeu 
tempo e logo no primeiro dia à 
frente do Paço Municipal anun-
ciou o lançamento do mutirão 
da limpeza, com atuação de 
vários órgãos da Prefeitura e de 
voluntários, como fazia Iris Re-
zende. Com foco na remoção 
de entulhos e limpeza de lotes 
e vias urbanas, o mutirão de 
Mabel tem como meta o com-
bate ao mosquito da dengue.

Leandro Vilela (MDB), pre-
feito de Aparecida de Goiânia, 
também lançou mão do muti-
rão para atuar na limpeza dos 
bairros e providenciar a retira-
da de entulhos e a roçagem de 
lotes baldios. Para o emede-
bista, a técnica usada por Iris 
Rezende é a forma mais rápida 
e acessível para responder a es-
sas demandas mais urgentes, 
já que a situação financeira da 
Prefeitura, deixada pela gestão 
anterior, é de calamidade.

Em Anápolis, o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) anunciou 
a criação do mutirão para re-
duzir filas de cirurgias eletivas 
e de exames. Em Trindade, na 
região Metropolitana da capi-
tal, o prefeito reeleito, Marden 
Júnior (UB), também adotou 
o mutirão para a realização de 
serviços de roçagem e limpeza 
de áreas públicas.

Na região do Entorno do DF, 
Diego Sorgatto (UB), prefeito 
reeleito de Luziânia, foi outro 
gestor que abraçou a criação 
de Iris Rezende para realizar 
limpeza de áreas públicas. O 
Mutirão na cidade contemplou 
roçagem e limpeza e serviços 
de combate ao mosquito da 
dengue, além de recuperação 
da malha viária do município.

Na avaliação de especialis-
tas, as ações adotadas pelos no-
vos gestores é uma forma de se 
aproximarem dos moradores, 
anunciado à população que há 
uma nova gestão compromis-
sada em atender às demandas 
da cidade. Do ponto de vista de 
promoção da nova administra-
ção, o mutirão é uma medida 
efetiva, que tem o envolvimen-
to da população e que, sem dú-
vidas, apresenta resultados po-
sitivos para a coletividade.

História de Iris
O mutirão foi concebido 

como uma prática rural, que 
consistia na reunião de pes-
soas, sem remuneração, para 
realizações de tarefas nas pro-
priedades, como por exemplo, 
limpeza de pastos, colheitas, 
construção de casas, entre ou-
tros. Iris Rezende, que conhe-
ceu essa prática durante sua 
infância na roça, importou o 
mutirão para Goiânia quan-
do foi eleito prefeito da capital 
pela primeira vez, em 1965. Ao 
iniciar seu mandato, no ano 
seguinte, com a prefeitura sem 
dinheiro, Iris convocava os mo-
radores para que juntos reali-
zassem tarefas afetas à zelado-
ria da cidade, principalmente.

Eleito governador de Goiás 
em 1982, mais de uma década 
depois da sua cassação, Iris Re-
zende retomou a construção de 
moradias e, em ritmo de muti-
rão, entregou mil casas em um 
único dia de outubro de 1983. 
O feito do governador goiano 
ganhou o mundo, Goiânia se 

distanciou ainda mais da fa-
velização e Iris ganhou o títu-
lo de “rei dos mutirões”. A Vila 
Mutirão abrigou moradores de 
áreas de risco da capital e deu 
início a outros bairros da região 
Noroeste, que foi transformada 
urbanisticamente pelo próprio 
Iris Rezende a partir do seu se-
gundo mandato como prefeito 
de Goiânia, iniciado em 2005.

Durante seu último man-
dato à frente da Prefeitura de 
Goiânia (201-2020), Iris Rezen-
de realizou 29 mutirões, que 
levaram a todas as regiões da 
cidade uma gama de serviços 
públicos nas várias áreas da ad-
ministração municipal, como 
saúde, educação, direitos hu-
manos, jurídico, meio ambien-
te, assistência social, emissão 
de documentos, orientações, 
além das atividades culturais.

Para o ex-prefeito, além da 
efetiva prestação de serviços à 
população, o Mutirão é a pos-
sibilidade que a administra-

ção tinha de se aproximar das 
pessoas e atender com maior 
precisão as demandas da po-
pulação. “Essa proximidade 
nos permite atender com maior 
rapidez e eficiência às deman-
das da nossa gente, de forma 
que todas as regiões da cidade 
são atendidas nas suas necessi-
dades”, fazia questão de frisar o 
emedebista.

Iris Rezende é considerado 
um dos maiores líderes polí-
ticos da história de Goiás. Ini-
ciou a carreira como vereador 
de Goiânia, eleito em 1958. Foi 
deputado estadual, prefeito de 
Goiânia por quatro mandatos, 
governador do Estado por duas 
vezes, senador da República, 
ministro da Agricultura e mi-
nistro da Justiça. O emedebista 
morreu em novembro de 2021, 
vítima das consequências de 
um AVC hemorrágico, aos 87 
anos.

Medidas foram adotadas 
pelos novos prefeitos 
de seis dos dez maiores 
municípios goianos e têm 
o objetivo de responder 
imediatamente às 
principais demandas da 
população, sobretudo na 
área da zeladoria urbana

Iris Rezende: quatro vezes prefeito de Goiânia e dois mandatos de governador

Goiano de Cristianópolis fez carreira longeva e vitoriosa
Iris Rezende Machado é um 

conhecido político que seguiu 
carreira em seu estado, Goiás. 
Mudou-se para Goiânia no fi-
nal da década de 1940, e, na 
década de 1950, optou por se-
guir carreira na política. Tor-
nou-se um dos grandes po-
líticos de Goiás, sendo eleito 
para vereador, deputado esta-
dual, prefeito de Goiânia e go-
vernador de Goiás. Também 
foi ministro em dois governos 
da Nova República.

Iris Rezende é originário 
de Cristianópolis e nasceu em 

1933. Ele e sua família muda-
ram-se para Goiânia em 1949. 
Ingressou na política por con-
ta da experiência que teve 
como líder do movimento es-
tudantil.

Ao longo de sua vida, foi 
vereador, deputado estadual, 
prefeito, governador, além de 
ministro de dois governos di-
ferentes. Aposentou-se da po-
lítica no final de 2020.

Iris Rezende Machado nas-
ceu no dia 22 de dezembro de 
1933, em Cristianópolis, no 
estado de Goiás. Ele era filho 

de Filostro Machado Carnei-
ro, que trabalhava como agri-
cultor, e de Genoveva Resen-
de Machado, dona de casa. 
Também teve quatro irmãos, 
chamados: Orlando, Jairo, 
Otoniel e Iracema. Dos cinco, 
Iris Rezende foi o segundo a 
nascer.

Na época do seu nascimen-
to, seu pai ainda não possuía 
nenhuma terra e o sustento da 
família vinha do trabalho de 
Filostro Carneiro como fabri-
cante de tijolos e telhas. Des-
sa ocupação, ele conseguiu 

os meios para comprar terras 
para formar uma fazenda, e 
isso aconteceu quando Iris ti-
nha sete anos.

Iris Rezende é um político 
goiano que, ao longo de sua 
carreira, assumiu diversas 
funções públicas, tais como 
de vereador, deputado esta-
dual, prefeito, governador etc.

Suas últimas experiências 
políticas se deram na prefei-
tura de Goiânia, quando foi 
eleito em 2004, reeleito em 
2008 e eleito novamente em 
2016. Ele cumpriu seu man-

dato até o dia 1º de janeiro de 
2021 e transmitiu o cargo para 
seu sucessor. Isso aconteceu 
porque ele decidiu aposentar-
-se da política.

O sucessor de Iris Rezen-
de na prefeitura de Goiânia 
foi Maguito Vilela, político do 
PMDB que saiu vitorioso na 
eleição de 2020. Maguito, en-
tretanto, assumiu a prefeitura 
por apenas 12 dias e acabou 
falecendo, vítima de compli-
cações da covid-19. Seu su-
cessor foi o vice, Rogério Cruz.



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 08 DE JANEIRO 08 DE JANEIRO DE 2025DE 20258 DM

"Recebemos um decreto cheio 
de imposições", diz Ronaldo 

Redação

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, fez duras crí-
ticas ao Decreto Federal nº 
12.341/2024, que regulamenta 
o uso da força por profissio-
nais de segurança pública nos 
estados. Durante entrevista à 
Jovem Pan News na terça-feira, 
7, Caiado afirmou que a medi-
da representa uma tentativa de 
"federalismo da chantagem" 
por parte do governo federal e 
frustra as expectativas de com-
bate efetivo ao crime organiza-
do.

“O que esperávamos era 
uma ação que enfrentasse o 
avanço das facções criminosas 
no país. Mas o que recebemos 
foi um decreto cheio de impo-

sições e que limita o acesso aos 
recursos federais para quem 
não seguir suas normas”, disse 
Caiado. Ele se referia às exi-
gências vinculadas ao Fundo 
Nacional de Segurança Pública 
e ao Fundo Penitenciário Na-
cional, que, segundo ele, com-
prometem a autonomia dos 
estados.

Reação dos estados
Caiado não está sozinho 

em sua insatisfação. Outros 
governadores, como Tarcísio 
de Freitas (SP), Mauro Men-
des (MT), Eduardo Leite (RS) e 
Ratinho Júnior (PR), também 
demonstraram preocupação 
com o impacto do decreto so-
bre a gestão da segurança pú-
blica.

O principal ponto de con-
flito é o Artigo 144 da Consti-
tuição Federal, que atribui aos 
estados a gestão das polícias 
militares e corpos de bom-
beiros. Para Caiado, o decreto 
“fere” esse princípio ao esta-
belecer normas de uso da for-
ça e instrumentos de menor 
potencial ofensivo sem consi-
derar as especificidades locais.

Medidas estruturais
O governador goiano des-

tacou ainda que o governo 
federal tem falhado em suas 
competências exclusivas, como 
no enfrentamento ao crime or-
ganizado em nível nacional. “O 
que precisamos é de tecnolo-
gia, como drones e rastreado-
res, e do compartilhamento de 
informações com o Coaf. Preci-
samos de ajuda para construir 
penitenciárias. Essas são ações 
que realmente fazem diferen-
ça”, afirmou.

Caiado apontou que a se-
gurança pública deveria ser 
tratada com ações concretas e 
estruturais, não com decretos 
que, na sua visão, servem ape-
nas para centralizar o controle 
sem resolver os problemas de 
fundo.

Com críticas alinhadas a ou-
tras lideranças estaduais, o go-
vernador promete intensificar 
o debate com o governo federal 
para garantir que as prerroga-
tivas dos estados sejam respei-
tadas e que ações mais contun-
dentes sejam tomadas contra o 
avanço do crime organizado no 
Brasil.

Governadores como Tarcísio de Freitas e Eduardo Leite também expressam 
insatisfação semelhante a de Ronaldo Caiado: controle em vez de ação 

Governador de Goiás 
Ronaldo Caiado critica 
projeto do presidente Lula 
para segurança e acusa 
União de “federalismo 
da chantagem”. Gestor 
goiano aponta falhas na 
proposta

Governo de Goiás abre seleção temporária 
para 183 vagas na Secretaria de Saúde

Redação

Inscrições começam dia 10 
de janeiro; salários variam de 
R$ 1.046,20 a R$ 5.509,63 para 
médicos, enfermeiros e téc-
nicos auxiliares de regulação 
médica.

O Governo de Goiás divul-
gou na segunda-feira, 6, um 

edital para a contratação tem-
porária de profissionais para a 
Secretaria de Estado da Saúde 
(SES). São oferecidas 183 va-
gas distribuídas entre os car-
gos de médico, enfermeiro e 
técnico auxiliar de regulação 
médica (TARM). As inscrições 
estarão abertas de 10 a 23 de 
janeiro no Portal de Seleção, 

acessível pelo endereço www.
selecao.go.gov.br. A taxa de 
inscrição tem valor inicial de 
R$ 50.

Os médicos receberão en-
tre R$ 1.046,20 e R$ 2.044,44 
por plantão. Já para técnicos 
auxiliares e enfermeiros, os 
vencimentos variam de R$ 
1.770,71 a R$ 5.509,63, com o 

acréscimo de um auxílio-ali-
mentação no valor de R$ 500, 
conforme estipula a Lei Esta-
dual nº 19.951/2017.

O processo seletivo será 
realizado em duas etapas: 
análise curricular, com cará-
ter eliminatório e classificató-
rio, e entrevista, que também 
possui ambas as naturezas. A 

validade da seleção é de dois 
anos a partir da homologação 
do resultado final no Diário 
Oficial do Estado.

Para mais informações so-
bre cronograma, requisitos, 
número de vagas por municí-
pio e outros detalhes, consul-
te o edital completo disponí-
vel no site selecao.go.gov.br.

Preparação do Estádio Olímpico para
sediar Goianão 2025 entra na reta final

Redação

Unidade do Governo de 
Goiás, administrada pela Se-
cretaria de Esporte e Lazer 
(Seel), o Estádio Olímpico 
Pedro Ludovico Teixeira pas-
sa por um processo de ma-
nutenção e revitalização do 
gramado para receber parti-
das do Campeonato Goiano 
de Profissionais da 1ª Divi-
são. As equipes do Goiânia e 
do Vila Nova já anunciaram 
que mandarão seus jogos na 
praça esportiva estadual. A 
partida de abertura do tor-
neio, entre Vila Nova e Apa-
recidense, será realizada no 

Olímpico, no dia 15 de janei-
ro, às 19h30.

A revitalização do grama-
do é realizada tradicional-
mente no fim do ano para 
garantir a qualidade do cam-
po durante toda a tempora-
da seguinte. Em 2024, o está-
dio foi utilizado em partidas 
profissionais pelo Goiânia, 
durante todo o Campeonato 
Goiano; além do Vila Nova, 
pela Copa Verde; e pelo Gua-
nabara City, na 3° Divisão do 
Campeonato Goiano. Além 
disso, o Olímpico recebeu 
diversos jogos das categorias 
de base de Goiás, Atlético e 
Vila Nova, em competições 
como Campeonato Goiano, 
Campeonato Brasileiro e 
Copa do Brasil.

O Estádio Olímpico tam-
bém recebe treinos e compe-
tições de outras modalidades 
esportivas, como os traba-
lhos de atletismo e paratle-
tismo realizados em projetos 

do Governo de Goiás e jogos 
de futebol americano.

Titular da Seel, Rudson 
Guerra lembra que o Olímpi-
co é um estádio que tem vida 
durante todos os dias da se-
mana, oferecendo aulas gra-
tuitas de iniciação esportiva 
e paradesportiva. “Além dis-
so, desde 2019, tiramos nos-
sos atletas de atletismo que 
treinavam nas ruas e abri-
mos as portas do Olímpico 
para eles. O Goianos, time 
que representa nosso Estado 
no futebol americano, tam-
bém manda seus jogos lá. É 
um estádio que atende a to-
dos”, pontua o secretário.

Mesmo sendo um estádio 
relativamente novo, já que 
foi reinaugurado em 2016, a 
primeira gestão do governa-
dor Ronaldo Caiado encon-
trou problemas estruturais 
graves na praça esportiva em 
2019. Os problemas foram 
corrigidos no início da ges-

tão, assim como irregulari-
dades apontadas pelo Minis-
tério Público de Goiás, entre 
elas, propaganda eleitoral 
irregular no uso das cores 
do estádio. “Hoje podemos 
garantir que o Olímpico está 
em ótimas condições, ofere-
cendo segurança e confor-
to para quem o frequenta”, 
acrescenta Guerra.

De 2019 para cá, o Estádio 
Olímpico ganhou notorieda-
de, recebendo competições 
internacionais de futebol, 
como a Copa do Mundo Sub-
17, a Copa Sul-Americana e 
a Copa América. Desfilaram 
pelo gramado do Olímpico 
estrelas como Vinícius Jú-
nior, eleito recentemente o 
melhor do mundo pela Fifa, 
e o craque argentino Lionel 
Messi.

Complexo esportivo
O Estádio Olímpico faz 

parte do Centro de Excelên-

cia do Esporte, que conta 
ainda com outros três equi-
pamentos esportivos: o Gi-
násio Rio Vermelho, o Parque 
Aquático e o Laboratório. Em 
2025, este último espaço vol-
tará à gestão da Secretaria 
de Estado de Esporte e Lazer 
após seis anos de utilização 
pela Universidade Estadual 
de Goiás (UEG).

No Parque Aquático, as 
duas piscinas semiolímpi-
cas foram recuperadas pela 
atual gestão e recebem cen-
tenas de alunos de natação 
e hidroginástica. A piscina 
olímpica, que foi interditada 
em 2015 por falta de manu-
tenção, será reformada em 
2025. “O processo licitatório 
foi concluído, já assinamos 
o contrato e as obras devem 
começar em janeiro”, explica 
o secretário Rudson Guerra.

Gramado passa por 
revitalização para receber 
a abertura do torneio e 
outras partidas de Goiânia 
e Vila Nova. Campeonato 
tem o apoio do Governo 
de Goiás
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Folhapress

O PSDB e o PSD negociam 
uma aliança partidária. Se-
gundo o presidente do PSD, 
Gilberto Kassab, três possibili-
dades têm sido estudadas: a fe-
deração, a fusão e a incorpora-
ção. Segundo ele, as siglas têm 
tentado ajustar questões dos 
diretórios estaduais. Se houver 
concordância, passarão, em se-
guida, para aspectos nacionais.

Kassab já procurou os três 
governadores do PSDB: Eduar-
do Leite, do Rio Grande do Sul; 
Raquel Lyra, de Pernambuco; e 
Eduardo Riedel, de Mato Gros-
so do Sul. As conversas, segun-
do pessoas próximas a eles, fo-
ram boas.

“Temos um conceito no 
PSDB de que é preciso haver 

um movimento extra federa-
ção [com o Cidadania]. A con-
versa ganhou corpo no fim de 
novembro. Também tivemos 
conversas com Solidariedade e 
Podemos. Hoje, o PSD é o mais 
avançado“, disse o presidente 
do PSDB de São Paulo, Paulo 
Serra.

Segundo ele, o prazo para 
anunciar uma aliança com o 
partido de Kassab é março. O 
PSDB está organizando uma 
reunião da executiva partidária 
até o fim de janeiro para bate-
rem o martelo.

Juntos, PSDB e PSD teriam 
57 deputados e 16 senadores. 
Passariam o PP e seria a quar-
ta força da Câmara. PL (93), PT 
(67) e União Brasil (59) conti-
nuariam à frente.

Redação

O deputado federal José 
Nelto (União Brasil) é de opi-
nião que a sucessão presiden-
cial precisa ser tratada com 
“seriedade e responsabilidade” 
e que, neste caso, o governador 
Ronaldo Caiado tem o perfil 
mais adequado para disputar 
m 2026 pelo campo conser-
vador. Ele diz que o tema não 
pode ser levado na “brincadei-
ra”, referindo-se à pretensão do 
cantor sertanejo Gusttavo Lima 
de colocar seu nome no páreo.

O parlamentar goiano diz 
que Ronaldo Caiado está pre-
parado para exercer a presi-
dência da República, quebran-
do a polarização entre Lula e 
Bolsonaro. “Caiado tem uma 
vida pública limpa, mudou os 
rumos do governo de Goiás. 
Vamos andar o país e mostrar 
à população as qualidades do 
governador goiano”.

José Nelto acha risível Gust-
tvo Lima falar em entrar na 
vida pública brasileira. “O povo 
brasileiro não permitir aventu-
ras. Temos que eleger um pre-
sidente que venha a cuidar da 
economia, gerar empregos e 
renda, enfim, melhorar a quali-
dade de vida ds pessoas”.

O deputado do União Brasil 
acredita que, a partir do ins-
tante em que Ronaldo Caiado 
começar a percorrer o país, vai 
tornar-se mais conhecido e po-
pular. “Caiado tem um discur-
so objetivo, forte e, sem dúvida 
alguma, vai crescer nas pesqui-
sas eleitorais”.

José Nelto adianta que, após 
o Carnaval, o pontapé da pré-
-campanha de Caiado será 
dado em Salvador (BA), na pre-
sença da direção nacional do 
União Brasil, parlamentares e 
lideranças do partido de todo 
o país.

José Nelto: Ronaldo Caiado é o melhor nome
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Para o núcleo duro Bolsonarista, as recentes notícias polí-
ticas não têm sido das melhores. Há desgastes que não estão 
se dissipando com os meses, como ocorria entre os anos de 
2022 e 2023. No entorno de Lula, a sensação é a mesma, os 
desgastes são maiores que os esforços para positivar a ima-
gem do presidente junto ao eleitorado. Este cenário abriu 
espaço para o fortalecimento de nomes novos no cenário 
eleitoral, com o exemplo mais recente do cantor Gusttavo 
Lima, que viu seu anúncio ganhar relevância entre eleitores 
(ele disse que colocará seu nome à disposição para a dis-
puta presidencial). Em 2024, o goiano Pablo Marçal testou 
ao limite os poderes da marca “Bolsonaro” em São Paulo e 
mostrou que a direita já cogita caminhar fora do bolsona-
rismo. No Planalto, mesmo com números positivos diante 
do mau-humor do mercado, Lula não consegue arrebatar 
o eleitor como nas duas primeiras vezes que foi presidente. 
Neste momento, seus índices de aprovação e reprovação são 
equivalentes, anulando estratégias de gestão e comunicação. 
São sinais que vão desenhando um cenário impensável até o 
início de 2023, a real possibilidade da próxima disputa pre-
sidencial não ter, como candidatos, Lula e Bolsonaro. Bolso-
naro, além dos desgastes, vive as implicações legais dos erros 
gravíssimos cometidos no pós-eleição, quando permitiu que 
um plano de golpe fosse arquitetado debaixo de seu nariz. 
Já Lula se perdeu em fórmulas políticas que não funcionam 
mais e pode viver o mesmo drama do colega Joe Biden, dos 
Estados Unidos, ao ter questionada a sua capacidade física 
em disputar uma eleição tão complicada e  exigente como a 
presidencial.                     

Em entrevista, ex-deputado Vilmar 
Rocha reforça apoio de seu partido ao 
prefeito Sandro Mabel

Ao jornalista Jackson Abrão, o ex-deputado Vilmar Rocha 
disse que seu partido, o PSD, apoia integralmente a gestão 
do prefeito Sandro Mabel (UB).    

Vilmar também observou que a nova gestão deve ter aten-
ção especial à coleta e tratamento do lixo, problema que se 
acumulou ao longo do tempo, além da implementação do 
anel viário e obras estruturantes.   

O ex-deputado também observou com reservas a manu-
tenção das várias reeleições dos presidentes das casas legis-
lativas, algo que considera desgastante à boa política.  

Lula e Bolsonaro 
perdem musculatura 
política em momento 
sensível para ambos

Tem que ser agora
Decretos do prefeito Sandro 

Mabel (UB), que geram ruídos 

entre servidores públicos, pre-

cisam ocorrer agora, logo nos 

primeiros dias de gestão. É um 

ajuste natural para descobrir 

possíveis incongruências.    

Não só em Goiânia
Em vários municípios goianos, 

as novas gestões optaram por 

decretos de ajuste fiscal, revisão 

de contratos, férias, gratifica-

ções e cessão de servidores, jus-

tamente para terem uma visão 

mais clara do que herdaram.       

Em Aparecida
Na vizinha Aparecida de Goiâ-

nia, a gestão passada, ao optar 

por priorizar o pagamento de 

fornecedores em detrimento 

dos servidores públicos, gerou 

mais desgastes ao ex-prefeito 

Vilmar Mariano.      

Posição política
Apoiadores do ex-governador 

Marconi Perillo, atual presiden-

te nacional do PSDB, especulam 

qual será o espaço destinado ao 

dirigente quando o seu partido 

escolher entre os modelos de 

fusão ou federação. 

Estão na briga
O PSD de Gilberto Kassab e o 

MDB de Baleia Rossi estão em 

negociações com dirigentes do 

PSDB, porém, com resistências 

internas do tucanato por conta 

dos arranjos regionais.    

Exemplo goiano
Caso o PSDB faça uma opção 

por uma fusão ou federação 

com o MDB de Baleia Rossi, 

aqui em Goiás, o redimensiona-

mento de forças e os interesses 

para 2026 podem favorecer o 

MDB de Daniel Vilela.

Exemplo goiano II
Se a opção for o PSD, de Gilber-

to Kassab, pesa o fato do partido 

já ter o senador Vanderlan Car-

doso na presidência regional, 

que seria opção natural para 

continuar no comando.  

Exemplo goiano III
Para o presidente nacional do 

PSDB, Marconi Perillo, se juntar 

ao MDB ou ao PSD são opções 

que influenciam muito seu pla-

nejamento para 2026, quando 

pretende disputar o governo 

goiano.   

Gilberto Kassab: fusão do PSD e PSDB

PSDB analisa fusão com
o PSD de Kassab; decisão
deve ocorrer até março

José Nelto aponta Caiado
como melhor alternativa
e descarta Gusttavo Lima
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Falta de mobilização social para 
ato com Lula preocupa Planalto

UOL Notícias

O governo Lula (PT) preten-
de fazer um grande evento, a 
propósito do primeiro ano dos 
atos de vandalismo do 8 de ja-
neiro de 2023. Só no Palácio 
do Planalto estão programadas 
três cerimônias com a presença 
dos outros Poderes, seguidas 
por um ato público na praça 
dos Três Poderes, à frente do 
Palácio, onde também é espe-
rada mobilização social.

Mas, até agora, não há pro-
messa de grande participação. 
O PT e movimentos sociais, 
como centrais de trabalhado-
res, têm tentado conquistar a 
base e militantes para encher o 
evento. 

Apoiadores falam em dia útil 
e temor de violência. O Planal-
to, por sua vez, diz que o ato é 
voltado às lideranças e não é 
um evento de massa, enquanto 
articuladores do PT afirmam 
que ação será "animada".

Membros do governo e pe-
tistas já assumem que não de-
verá ter grande participação so-
cial. Governistas e petistas têm 
enviado convites e imagens em 
grupo chamando as pessoas 
"com suas famílias" para o ato. 
Lula, por exemplo, cobrou a 
presença de todos os ministros, 
o que fez com que alguns inter-
rompessem as férias no meio.

A resposta não tem sido 
como a esperada. Os partidos 
da base e movimentos, como 
MST (Movimento dos Traba-
lhadores Rurais Sem Terra) e 
CUT (Central Única dos Traba-
lhadores), entraram em campo 
para convocar seus militantes e 
conseguir meios de transporte. 
Isso inclui estados e cidades 
mais próximos, como Goiás, 
com aluguel de ônibus e vans 
para levar os interessados a 
Brasília.

Como Lula vai, a presença 
de um público relevante é cru-

cial. No pontapé da segunda 
metade do mandato, batendo 
às portas de 2026, é uma ava-
liação unânime de que não é 
possível fazer um ato público, 
com convocação de filiados e 
militantes, que não fique cheio.

Este foi o ato que o governo 
chamou para si. No ano passa-
do, quando marcou um ano da 
depredação, houve um even-
to mais simbólico, promovido 
pelo Congresso Nacional, com 
a presença dos três Poderes. 
Mesmo sendo figura central, 
Lula participou como convida-
do. Agora, será o anfitrião.

Trauma de Lula
Há um trauma do 1º de Maio. 

No ano passado, Lula ficou 
extremamente irritado com o 
PT paulista, quando viu que o 
tradicional comício trabalhis-
ta em São Paulo, que marcaria 
um pontapé não oficial da can-
didatura do deputado federal 
Guilherme Boulos (PSOL-SP) à 
prefeitura, estava esvaziado.

Após diversos casos de vio-
lência, militantes não se di-
zem tão seguros a participar. 
Eles citam episódios como o 
do homem que se explodiu na 
mesma praça dos Três Poderes 
no final do ano passado, entre 
outras possíveis ameaças de 
bolsonaristas.

No Planalto, diz-se que o 
engajamento cabe aos movi-
mentos sociais, mas a pressão 
é forte. Desde o final do ano 
passado, o PT vem convocan-
do base e filiados para virem ao 
ato, com montagens que levam 
também o bordão de "sem anis-
tia" (em referência aos crimes 
de vandalismo e de tentativa 
de golpe, que inclui o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro). Segundo 
articuladores, isso pode atrapa-
lhar a proposta original e trazer 
um viés de confronto.

Gente de Goiás
Petistas admitem dificul-

dades com caravanas. "Muitas 
pessoas de Goiás estão anima-
das em participar, outras com 
bastante vontade, mas é um dia 
de trabalho e horário comer-
cial, o que dificulta", afirma a 
vereadora Katia Maria (PT), de 
Goiânia, uma das articuladoras 
das caravanas para o ato.

Os dois primeiros, pela ma-
nhã, serão de relançamento de 
peças degradadas na invasão 
do 8 de Janeiro. Segundo o go-
verno, 21 obras e peças históri-

cas foram destruídas e vão ser 
exibidas renovadas.

O relógio de Balthazar Mar-
tinot, do século 18, volta depois 
de dois anos. O primeiro ato 
foca nesse item, um presente 
da corte francesa a Dom João 
6º, completamente destruído e 
enviado à Suíça para reparação, 
que foi feita sem custos, segun-
do o governo.

O segundo ato celebra Di 
Cavalcanti. A obra "As Mula-
tas", do pintor brasileiro, será 

recolocada no terceiro andar 
do Planalto, onde fica a sala 
presidencial. Avaliada em pelo 
menos R$ 8 milhões, havia sido 
cortada em sete pontos distin-
tos.

Depois, haverá uma roda de 
debate entre os Poderes. Todos 
os presidentes foram convida-
dos, mas parte já avisou que 
não vai. Os ministros Edson Fa-
chin e Alexandre de Moraes de-
verão representar Luís Roberto 
Barroso pelo STF (Supremo 

Tribunal Federal) e o vice-pre-
sidente do Senado, Veneziano 
do Rêgo (MDB-PB), representa 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
Ainda não há confirmação so-
bre a Câmara, que está em re-
cesso.

Por fim, Lula deverá descer a 
rampa para o ato de "Abraço da 
Democracia". É neste momen-
to que ele deverá se encontrar 
com os movimentos sociais e, 
espera o PT, muitos militantes e 
apoiadores.

Lula da Silva: “Abraço da Democracia” no 8 de janeiro, na Praça dos Três Poderes

Só na sede do Executivo 
estão programadas 
três cerimônias com a 
presença dos outros 
Poderes, seguidas por um 
ato público na praça dos 
Três Poderes, à frente do 
Palácio, para lembrar o 
primeiro ano do ato de 
vandalismo que ocorreu 
dia 8 de janeiro de 2023

STF condenou em dois anos 375 dos 1.682 denunciados
O STF (Supremo Tribunal 

Federal) já condenou 375 réus 
pelos ataques golpistas de 8 
de janeiro de 2023, que resul-
taram na denúncia de 1682 
envolvidos. Ao todo, segundo 
a PGR (Procuradoria-Geral da 
República), mais de 900 pesso-
as foram responsabilizadas, in-
cluindo aqueles que firmaram 
acordo com a Justiça.

A maior parte dos invaso-
res foi condenada por cinco 
crimes: associação criminosa 

armada, abolição violenta do 
Estado democrático de Direito, 
tentativa de golpe de Estado, 
dano qualificado e deteriora-
ção de patrimônio tombado.

Ao todo, 155 réus estão 
presos. De acordo com infor-
mações do STF, 78, provisoria-
mente, 70 definitivamente, e 7 
estão em prisão em domiciliar. 
Até o momento, apenas quatro 
foram absolvidos. Além desses, 
527 réus optaram por assinar 
acordos de não persecução pe-

nal. Por meio desse instrumen-
to, quem responde por crimes 
menos graves pode ter a ação 
penal encerrada sem condena-
ção, desde que cumpra medi-
das alternativas.

Entre essas medidas, estão 
prestar 150 horas em serviços 
comunitários e participar de 
curso sobre democracia. Nes-
se período, os réus ficam com 
passaportes e porte de arma 
suspensos e não podem usar 
redes sociais. Após o cumpri-

mento total, mantêm a condi-
ção de réus primários.

De acordo com informações 
do STF, o tribunal tem 1.093 ca-
sos com crimes simples ligados 
ao 8 de janeiro, dos quais jul-
gou 147, e 459 de crimes graves, 
dos quais 228 foram julgados. 
No total, há 1.552 ações penais 
em curso.

O ato no Planalto que mar-
ca os dois anos dos ataques 
ocorrerá a menos de um mês 
das eleições para o comando 

do Congresso. Os prováveis 
sucessores de Lira e Pacheco, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB) e Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), respectivamente, 
também foram convidados, se-
gundo relatos.

Na Câmara dos Deputados, 
há um projeto de lei que prevê 
a anistia para os presos nos atos 
golpistas. Lira havia prometido 
votar o projeto ainda durante a 
sua gestão, o que não ocorreu.
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Acervo danificado será devolvido em cerimônia realizada hoje. Dentre o patrimônio vandalizado,
havia quadro do pintor modernista Di Cavalcanti. Pelo menos 20 objetos foram restaurados por especialistas

Pedro Rafael Vilela 
De Brasília (DF)

Nesta quarta-feira, 8, quan-
do se completam dois anos 
dos atos antidemocráticos de 
8 de janeiro de 2023, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va coordenará uma cerimônia 
em memória ao episódio, no 
Palácio do Planalto, como for-
ma de repúdio ao golpismo no 
país.

O evento tem como atos 
previstos a reincorporação de 
21 obras de arte vandalizadas 
durante a invasão ao palácio, a 
realização de uma sessão pú-
blica com autoridades e uma 
atividade com participação 
popular, na Praça dos Três Po-
deres, que está sendo chama-
da de Abraço da Democracia. 
As primeiras obras totalmente 
restauradas do acervo presi-
dencial começaram a chegar 
ao Planalto na tarde desta se-
gunda, 6, escoltadas por agen-
tes da Polícia Federal (PF).

De acordo com o arquite-
to Rogério Carvalho, titular 
da Diretoria Curatorial dos 
Palácios Presidenciais, cinco 
obras foram entregues nessa 
segunda, entre elas o quadro 
“As Mulatas”, de Di Cavalcanti, 
uma tela com mais de 3,5 me-
tros de largura por 1,2 metro 
de altura, considerada uma 
das principais obras do Salão 
Nobre do Planalto.

A tela havia sido perfura-
da ao menos sete vezes pelos 
vândalos. O trabalho foi minu-
cioso. A obra já tinha um reen-
telamento (cobertura proteto-
ra no verso da tela) com tecido 
de linho, rompido pelos rasgos 
e não era possível emendar 
com fibras originais. A opção 
foi utilizar um poliéster, que é 
um tecido sintético comumen-
te usado em velas de barco.

Escultura
Na parte frontal da tela, 

onde a obra está pintada, téc-
nicas de justaposição das tex-
turas dos fios, reproduzindo as 
pinceladas do artista, disfarça-
ram completamente os rasgos, 
que não são mais visíveis. Já na 
parte de trás da tela, os rasgos 
foram mantidos.

A escultura de bronze “O 
Flautista”, de Bruno Giorgi, 
com 1,6 metro de altura, que-
brada em quatro partes, foi 
totalmente recuperada e tam-
bém está entre as entregas re-
alizadas. Os golpistas a rom-
peram em quatro partes, num 
ato de brutalidade antidemo-
crática.

Outra entrega importan-
te foi uma ídria italiana, um 
tipo de vaso cerâmico branco 
e azul, do período do Renasci-
mento, que havia sido despe-
daçada durante a invasão e foi 

restaurada em um minucio-
so trabalho que contou com 
técnicas avançadas de raio-X 
e análise microscópica de es-
malte e pigmentos. A escultura 
“Vênus Apocalíptica Fragmen-
tando-se”, de Marta Minujín, 
uma artista argentina, também 
foi devolvida, bem como a es-
cultura de madeira “Galhos e 
Sombras”, de Frans Krajcberg, 
artista polonês naturalizado 
brasileiro.

Todas as obras devolvidas 
na última segunda-feira su-
biram pela rampa do Palácio 
do Planalto. De acordo com 
Carvalho, foi uma questão de 
espaço, já que algumas peças, 

como a tela de Di Cavalcanti e 
a escultura de Krajcberg, não 
cabem no elevador.  

Num dos momentos da ce-
rimônia desta quarta, o presi-
dente Lula vai descerrar o qua-
dro de Di Cavalcanti, no Salão 
Nobre do Palácio do Planalto. 
Outro símbolo daquela inva-
são também será devolvido 
ao acervo. Trata-se de um re-
lógio do século 17, que estava 
exposto no mesmo local e foi 
derrubado com violência por 
Antônio Cláudio Alves Ferrei-
ra, um dos invasores presos 
nos atos golpistas, em imagens 
reproduzidas na imprensa e 
redes sociais.

Construído pelo relojoeiro 
Balthazar Martinot Boulle, a 
peça havia sido um presente 
da corte francesa ao impera-
dor Dom João VI, em 1808. 
Tanto o relógio quanto a caixa 
de André Boulle, destruídos 
durante os atos de vandalis-
mo, foram completamente re-
vitalizados na Suíça, por meio 
de outro acordo formalizado 
com a Embaixada do país eu-
ropeu no Brasil.

Processo de restauro  
Para viabilizar a recupera-

ção das obras, uma inédita es-
trutura laboratorial de restau-
ração foi montada no Palácio 

da Alvorada, residência oficial 
da Presidência da República, 
por meio da Diretoria Curato-
rial dos Palácios Presidenciais 
e da Coordenação-Geral de 
Administração das Residên-
cias Oficiais.

A iniciativa foi fruto de 
uma parceria entre o Institu-
to do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) e a 
Universidade Federal de Pe-
lotas (UFPel), que possui ex-
periência em conservação e 
restauração de peças de arte. 
O acordo durou cerca de um 
ano e nove meses, com custo 
de R$ 2,2 milhões, em repasses 
feitos pelo Iphan à UFPel, para 
a aquisição de equipamentos, 
contratação de bolsistas e gas-
tos logísticos.

Professora e pesquisadora 
do Departamento de Museo-
logia, Conservação e Restauro 
da Universidade Federal de 
Pelotas (UFPel), no Rio Gran-
de do Sul, Andréa Lacerda Ba-
chettini conta a dor que sentiu 
ao ver as imagens das pessoas 
rasgando, quebrando e arre-
messando obras de arte e mo-
biliário de valor inestimável 
dentro do Palácio do Planalto.

“Meus colegas e eu, ligados 
à área patrimônio cultural da 
universidade, estávamos em 
Pelotas horrorizados, assis-
tindo pelas redes sociais. Foi 
muito triste e revoltante ver 
aquilo. A gente se questiona-
va: 'temos que fazer alguma 
coisa!'. Foi um choque muito 
grande”, diz Andréa, que enca-
minhou carta à reitora Isabela 
Fernandes Andrade. (Agência 
Brasil)

Democracia reconstruída: pesquisadores trabalham nos reparos de pinturas vandalizadas durante 8/1, em Brasília

WALLISSON BRENO/ PR E NAURO JÚNIOR/ DIVULGAÇÃO

Esforços somados: empreitada uniu profissionais do Iphan e da UFPel



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 08 DE JANEIRO 08 DE JANEIRO DE 2025DE 202512 DM

Mostra de cinema 
exibirá 50 filmes no 

Oscar Niemeyer

Redação

A mostra de cinema “O 
Amor, a Morte e as Paixões” foi 
confirmada para sua 16ª edição 
em 2025, com a promessa de 
exibir mais de 50 filmes ao lon-
go de 14 dias. O evento acon-
tecerá entre os dias 19 de feve-
reiro e 5 de março, no Cinema 
CineX, Oscar Niemeyer.

Com curadoria do profes-
sor Lisandro Nogueira, a mos-
tra trará grandes produções 
cinematográficas, além de 
ampla programação cultural 
e bate-papos com mediado-
res. “Como de praxe, este ano 
teremos filmes nacionais e in-
ternacionais, além dos mais re-
quisitados para o Oscar 2025 e 
premiados em grandes festivais 
mundiais”, diz Lisandro.

O catálogo completo de fil-

mes e a programação oficial 
serão divulgados em breve. Os 
ingressos estarão disponíveis 
no site www.cinex.art.br e na 
bilheteria física do cinema.

Criada em 2001 pelo profes-
sor de Cinema da Universidade 
Federal de Goiás, Lisandro No-
gueira, e pelo empresário Ger-
son Santos, a primeira edição 
contou com apenas 17 filmes. 
Desde então, a mostra já reuniu 
mais de 330 mil espectadores 
em inúmeras sessões.

Considerado um dos even-
tos culturais mais aguardados 
pelos goianienses, a mostra ofe-
rece um catálogo diversificado, 
abrangendo diversos gêneros e 
propostas estéticas cinemato-
gráficas. A programação pro-
move reflexões, debates e mui-
to entretenimento.

Netiqueta: comportamento 
no mundo digital
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

Em um mundo cada vez mais 
conectado, a comunicação digi-
tal se tornou um pilar essencial 
das nossas interações diárias. 
Com este aumento na comuni-
cação virtual surgiu a necessi-
dade de estabelecer regras de 
comportamento ou "netiqueta", 
como uma forma de garantir a 
convivência harmônica e respei-
tosa entre os usuários da inter-
net. O termo é uma combinação 
de "network" (rede) e "etiquette" 
(etiqueta), refere-se a um con-
junto de normas que devem ser 
seguidas para promover um am-
biente digital civilizado.

A Importância da netiqueta. 
A netiqueta é fundamental não 
apenas para evitar conflitos, mas 
para assegurar que a comunica-
ção online seja clara e eficaz. Sem 
a ajuda de expressões faciais e 
linguagem corporal, mal-enten-
didos podem surgir facilmente. 
Seguir normas de netiqueta aju-
da a minimizar mal-entendidos, 
além de criar um ambiente digi-
tal mais acolhedor e inclusivo.

A implementação de boas 
práticas de netiqueta é essen-
cial para a manutenção de um 
ambiente digital saudável. Essas 
regras de comportamento não 
apenas melhora nossas próprias 
experiências e ao adotá-las po-
demos ajudar a construir um 
espaço digital que reflete os me-
lhores aspectos da sociedade.

Respeito ao nível de co-
nhecimento de cada pessoa. 
Lembre-se que as pessoas não 
apresentam o mesmo nível de 
conhecimento. O respeito à in-
dividualidade e à maneira de 

pensar e de se comunicar do ou-
tro é fundamental. Embora um 
comentário pareça óbvio ou sem 
sentido para você, para a outra 
pessoa pode parecer necessário 
– além do mais, “O óbvio tam-
bém precisa ser dito” * às vezes. 

Seja respeitoso. Assim como 
na vida real, o respeito deve ser a 
base de todas as interações onli-
ne. Evite comentários ofensivos, 
racistas ou depreciativos; lem-
bre-se de que, do outro lado da 
tela há uma pessoa real.

Escreva com clareza. Utilize 
uma linguagem clara e adequa-
da, evitando abreviações exces-
sivas que possam confundir o 
leitor. Revise seu texto antes de 
enviar para garantir que está gra-
maticalmente correto e claro.

Evite o uso excessivo de cai-
xa alta. Escrever em caixa alta é 
interpretado como gritar na in-
ternet. Use-a com moderação e 
apenas para dar ênfase em pala-
vras ou frases específicas.

Proteja sua privacidade. 
Evite compartilhar informa-
ções pessoais sensíveis, como 
endereço, número de telefone 
ou informações financeiras em 
espaços públicos. Isso ajuda a 
proteger sua privacidade e a dos 
outros.

Use emojis e GIFs com mo-
deração. Embora possam adi-
cionar expressividade à comu-
nicação, o uso exagerado pode 
confundir ou até distrair a men-
sagem principal.

Atenção ao timing das res-
postas. Em conversas por e-mail 
ou mensagens, é importante 
responder em tempo hábil, mas 

sem pressa. Respostas apressa-
das podem resultar em mal-en-
tendidos ou erros.

Respeite o tópico da conver-
sa. Mantenha-se no assunto da 
discussão e evite desviar o foco 
com informações irrelevantes.

Reconheça erros e peça 
desculpas quando necessário. 
Se cometer um erro ou ofender 
alguém, seja honesto e peça des-
culpas. Isso demonstra maturi-
dade e respeito.

Evite o spam. Não envie men-
sagens repetidas ou irrelevantes 
em excesso, isso pode irritar os 
destinatários e causar bloqueios 
ou denúncias.

Esteja consciente do tom. 
Evite sarcasmo e tom ofensivo, já 
que a ausência de entonação vo-
cal pode levar a mal-entendidos.

Netiqueta em e-mails e re-
des sociais. Nos e-mails, a neti-
queta inclui o uso de saudações 
adequadas, clareza na linha de 
assunto, e o fechamento gentil 
da mensagem. Em redes sociais, 
é importante ser consciente 
quanto ao compartilhamento 
de conteúdo, respeitar as opini-
ões alheias e estar atento a quem 
pode ver suas postagens. 

Contribuições da netique-
ta para a sociedade digital. A 
adoção da netiqueta melhora a 
qualidade das interações online, 
promovendo a empatia e a com-
preensão mútua. A netiqueta 
também encoraja a responsabi-
lidade digital, ensinando os usu-
ários a serem mais criteriosos e 
conscientes sobre o impacto de 
suas palavras e ações online.

Aumento da comunicação virtual gerou regras de boa convivência

Evento reuniu mais de 330 mil espectadores desde 2001

‘O Amor, a Morte e as Paixões’ divulgará em breve
programação completa. Foco será propostas estéticas

DIVULGAÇÃO

Produção nacional 
atinge 10,1% da 

bilheteria em 2024
Folhapress

Os filmes brasileiros foram 
responsáveis por 10,1% do pú-
blico que pagou para ir aos 
cinemas no ano passado. A 
informação vem do painel de 
exibição da Agência Nacional 
do Cinema, a Ancine, que atu-
alizou os valores do último ano 
na última segunda-feira.

O percentual equivale a 
12,5 milhões dos mais de 125 
milhões de espectadores que 
assistiram a sessões de cinema 
nos últimos 12 meses. O valor 
fica abaixo da média de 15% 
que a produção nacional ocu-
pava no mercado antes da pan-
demia, mas mais do que tripli-
ca os percentuais obtidos entre 
2021 e 2023.

Segundo a Ancine, os per-
centuais de filmes brasileiros 
na participação do público fo-

ram de 1,7% em 2021, 4,2% em 
2022 e de 3,2% em 2023. Este 
ano, as produções nacionais 
também ocuparam 15,7% do 
total de sessões realizadas no 
ano, sendo donos de 666 mil 
das 4 milhões de exibições no 
ciclo.

Em termos de público, o 
bom desempenho brasileiro se 
deve a quatro filmes nacionais 
que ficaram entre as 25 maiores 
bilheterias do ano. A produção 
local com melhor desempenho 
no ano foi "Ainda Estou Aqui", 
de Walter Salles, que fez o sexto 
maior público de 2024 com 2,9 
milhões de espectadores.

Outros destaques nacionais 
incluem "Os Farofeiros 2", que 
fez 1,8 milhão de espectadores; 
"Minha Irmã e Eu", com 1,8 mi-
lhão; e "Nosso Lar 2", com pú-
blico de 1,6 milhão.
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TV Tudo
Jornalismo
A dança das cadeiras no 
jornalismo do SBT, ao que 
parece, ainda não tem data 
para terminar. João Beltrão, 
editor-chefe do “SBT Brasil”, 
é quem irá ocupar o lugar 
da Rose Angélica em Brasília. 
Vestiu um santo...

Passando a limpo
Diante de tudo o que vem 
acontecendo nessas últimas 
horas no jornalismo do SBT, 
a coluna botou o seu time 
em campo para apurar 
exatamente qual é a real de 
tudo. E, no fundo, no fundo, 
é meio que aquela de que 
para fazer omelete, tem 
que quebrar os ovos. Não 
encontraram ainda outra 
maneira.

É dolorido
Sempre fica muito difícil, a 
todo instante, ver esta ou 
aquela TV botando gente 
na rua, especialmente como 
Record e SBT fizeram nesses 
últimos tempos. Foi antes e 
depois do Natal, fim e começo 
de ano, tudo direto. Sem dó 
nem piedade.

Vem que vem
O “Domingão com Huck”, 
mesmo com as suas exibições 
em curso, está com toda a sua 
equipe em férias. Na volta, já 
no início das atividades deste 
ano, serão preparados os 
lançamentos de dois novos 
quadros, um de humor e 
outro com jovens talentos. 
Ambos para exibições nesses 
próximos meses.

Passo errado
O “Acerte ou Caia!”, com 
o Tom Cavalcante, foi um 
achado da Record nesses 
últimos tempos, mas essa 
mudança no horário de 
exibição poderá, muito 
em breve, se mostrar um 
grande engano. Não tão 
imediatamente assim, mas já 
em março terá o futebol da 
Globo pela frente. Jogo ruim.

Está em busca
A Band ainda não bateu 
o martelo, mas está bem 

próxima de definir quem 
substituirá Ana Paula 
Padrão na apresentação do 
“MasterChef”. Aliás, uma das 
principais preocupações é 
encontrar alguém, só com 
o branquinho dos olhos, 
parecido com a Ana Paula. 
Mulher ou homem.

Aí que mora o 
perigo
Independentemente de Catia 
ou não Catia no “Melhor 
da Tarde”, da Band, assim 
como todos esses programas 
diários, entre entretenimento 
e jornalismo, não podem se 
dar ao luxo de férias. Baixar a 
porta e tudo bem. Descansar 
a titular, claro que sim. Ela 
merece. Mas há a necessidade 
de ter no ar um conteúdo 
atualizado. Segunda-feira, 
dia seguinte à conquista do 
Globo de Ouro pela Fernanda 
Torres, nenhuma linha no 
programa, que usou quase 
todo seu tempo com signos 
do horóscopo.

Ilhados
A série “Ilhados com a Sogra”, 
com a Fernanda Souza, só 
está atrás de “Round 6” no Top 
10 da Netflix, o que comprova 
o seu sucesso. O detalhe é 
que a primeira temporada, 
produzida pela Mixer, recebeu 
um orçamento bem discreto e 
correspondeu. Já a segunda, 
em exibição, leva assinatura da 
Floresta e teve uma verba mais 
confortável.

C´est fini
Se está acontecendo mesmo 
ou se trata de uma falsa 
impressão só o tempo dirá, 
mas, aqueles que assistem 
“Mania de Você” têm 
observado mudanças para 
melhor na novela, em seus 
últimos capítulos. Muito disso 
passa pelos personagens 
da Agatha Moreira, Chay 
Suede e Adriana Esteves, 
que definitivamente entrou 
na história. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Vila Olímpica e Paraolímpica 
recebe nome de narrador
A cidade de Itu, uma das mais 
acolhedoras do interior de 
São Paulo e que já foi a terra 
dos “barões do café”, ou que 
muitos brasileiros aprenderam 
a conhecer através do 
Simplício, personagem de 
“A Praça da Alegria”/"Praça 
é Nossa", com a sua maneia 
de exagerar o tamanho das 
coisas, começará a construir 
a primeira Vila Olímpica e 
Paraolímpica do Brasil, que irá 
receber o nome de Luciano do 
Valle, morto em 2014.
Trata-se de uma promessa de 
campanha do prefeito eleito, 
Herculano Passos, em parceria 
com o Instituto Luciano do 
Valle, presidido pela filha do 
Luciano, Alessandra do Valle. 
E com local já escolhido, 

a Cidade Nova, entre os 
municípios de Itu e Sorocaba. 
O projeto inclui um campo de 
futebol, quadra poliesportiva, 
pista olímpica, piscinas, 
ginásios para lutas, ginástica, 
basquete, vôlei e futsal, além 
de espaços para halterofilismo 
e atividades paraolímpicas.
Este, o primeiro centro 
olímpico e paraolímpico 
brasileiro, muito 
merecidamente, levará o 
nome de um jornalista, que 
ao longo de toda a sua 
vida profissional, foi um 
dos maiores batalhadores e 
incentivadores do esporte, 
em suas mais diferentes 
modalidades.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Ame a vida e os
bons amigos,
porque a vida

é curta e os
bons amigos
são poucos.

O covid matou o prefeito de 
Goiânia, Maguito Vilela, e 
todos goianienses viraram 

vítimas.

O vice e pastor Rogério 
Cruz assumiu a 

administração e durante 

quatro anos o caos tomou 
conta da cidade.  

O prefeito Sandro Mabel
está pedindo ajuda aos

céus para deixar Goiânia em
situação de sobrevivência

Que horror! O parlamento 
do Iraque está prestes a 
legalizar o casamento 
infantil, de meninas a 
partir dos nove anos.

"Se você sente tédio quando 

está sozinho é porque está 
em péssima companhia".-

Jean Paul Sartre

Oferta de aluguel em 
Goiânia

deve crescer 7% em 2025
aponta 

especialistas

"O medo que tenho na vida 
é o de perder a capacidade 
de pensar. O resto a gente 

aguenta". - Romualdo Santillo

DIVULGAÇÃO

THAYNÁ CUNHA, modelo,  
23 anos, sofreu com suas 

fotos espalhadas na 
internet

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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É verdade que o dinheiro não cai 
do céu, mas há chance de receber 
uma grana. 

Paquera pode deslanchar se você 
estiver de olho em alguém de 
fora. Amigos te ajudarão.

Palavras picantes e jogos sensuais 
serão seus maiores trunfos para 
incendiar a relação. 

Saiba que turma pode dar uma 
mãozinha apresentando gente 
nova e que está na pista.

Vida amorosa talvez não ande 
tão animada quanto gostaria, mas 
farão planos juntos.

Seu espírito de equipe está em 
alta e você pode se sair melhor 
trabalhando em conjunto. 

Boa: você vai dar um show na 
cama e isso ajuda a fortalecer os 
laços com quem ama.

A paquera fica pra lá de animada 
e não faltam contatinhos para 
disputar seu coração. 

Com tanta coisa acontecendo 
ao mesmo tempo, talvez a vida 
amorosa fique de boa. 

Uma paixão à primeira vista, 
daquelas de tirar o fôlego, pode 
aquecer seu coração. 

Lembranças de um ex podem 
balançar seu coração. Que tal dar 
uma nova chance?

Vai ser fácil conversar com o par 
e um astral descontraído deixa o 
amor mais leve. 

Lampejos de qualidade salvam
‘Sonic x Shadow Generations’

Henrique Artuni 
Folhapress

Poucas franquias longevas 
têm tantos altos e baixos como 
"Sonic", a ponto de virar moti-
vo de piada e seguir dividindo 
os fãs a cada aposta mirabo-
lante. O personagem já virou 
lobisomem, lutou de espada e 
até salvou ETs em um parque 
de diversão.

Assim, é difícil não rir de 
"'Sonic x Shadow Generations" 
(R$ 219) por tudo que ele tem 
de bom, de mediano e de mais 
óbvio — é feito sob medida 
para quem, por insistência ou 
paixão, nunca largou a mão do 
ouriço azul.

Ou melhor, do ouriço preto e 
vermelho, já que o grande atra-
tivo dessa remasterização do 
jogo de 2011, elogiado à época, 
é a nova campanha estrelada 
pelo anti-herói Shadow. Um 
personagem amado pelos fãs 
pelo seu jeito durão, contra o 
bom-mocismo de Sonic, e que 
brilhou ao debutar em "Sonic 
Adventure 2", de 2001 — jus-
tamente quando a franquia se-
guia para o 3D e decepcionava 
os defensores do Mega Drive.

O jogo antecipa uma publi-
cidade do filme "Sonic 3", que 
estreia nos cinemas perto do 
Natal com Shadow no elenco. 
Mas desde 2005, o bichano vi-
rou motivo de polêmica quan-
do protagonizou seu jogo solo, 
numa pegada mais sombria, 
lutando contra alienígenas de 
metralhadora na mão — algo 

inédito (e duvidoso) para aque-
le mundo de animais falantes. 
Mesmo para quem gostou na 
época, apesar dos defeitos téc-
nicos, o gosto era agridoce.

E nada melhor que a nos-
talgia e a autoironia para rea-
valiar essas imagens e músicas 
— sempre um rock enérgico e 
descolado — num game que, 
felizmente, tem ideias bem 
executadas. Em trama paralela 
à que vemos em "Sonic Gene-
rations", por um acaso espa-
ço-temporal, Shadow vai para 
uma dimensão vazia, encon-
trando figuras do seu passado 
e de seu futuro, enquanto ex-
plora mapas e tenta reestabe-
lecer a ordem derrotando Black 
Doom, vilão da obra de 2005.

Esse ambiente explorável, 
mas não tão amplo, dá alguma 
ordem às ideias de "Sonic Fron-
tiers", que pecou na repetição e 
na falta de um design inteligen-
te. Também é um passo à frente 
ao ambiente original de "Sonic 
Generations", bidimensional, 

que funciona mais para pular 
de fase em fase.

Recalibrados num jogo bem 
pensado, com movimentos flu-
ídos, poderes como um turbo 
que acelera o personagem, ha-
bilidades de surf, transforma-
ção e de tiro (dessa vez mágico, 
não bélico) costuram bem a 
jogatina que salta entre visões 
3D e 2D.

São cerca de cinco horas até 
o final, mas a diversão se esten-
de com a exploração do lobby 
semiaberto, cheio de colecio-
náveis (extras, artes, músicas 
etc.) que dependem de moedas 
encontradas nas fases, além de 
desafios que reaproveitam os 
mapas jogados para chegar aos 
chefões.

Fãs de carteirinha
Esses encontros deverão ser 

de grande prazer para os fãs de 
carteirinha, como reencontrar 
o escalafobético Sonic Over-
lord, um dragão azul metálico 
gigantesco, ou Mephiles the 

Dark, um ouriço sobrenatural, 
ao som de trilhas decerto es-
condidas na memória de mui-
tos.

Mas não são joias em termos 
de jogabilidade. Compensam 
pelo espetáculo visual, com 
batalhas nos ares, mas são frá-
geis em comparação com as 
fases velozes e bem coordena-
das, já que o posicionamento 
de câmera atrapalha partes das 
lutas, pouco desafiador e repe-
titivas.

De restante, falando do "So-
nic Generations" já conhecido 
do público, as modificações são 
poucas. O ouriço das épocas 3D 
e 2D coexistem e se alternam 
entre lugares célebres ao longo 
da franquia — neste caso, uma 
nostalgia menos controversa. 
Na remasterização há peque-
nas mudanças nos comandos e 
a inclusão da habilidade "drop 
dash", para emendar um pulo 
num impulso em forma de bo-
linha, útil para jogadores expe-
rientes.

Na remasterização há 
pequenas mudanças nos 
comandos e a inclusão da 
habilidade "drop dash", 
para emendar um pulo 
num impulso em forma 
de bolinha. Recurso 
é útil para jogadores 
experientes tanto 
em console ou PC  

Jogo parece ter sido feito sob medida para quem jamais largou a mão do ouriço azul

DIVULGAÇÃO

Vila Cultural  
prorroga mostras

As exposições “Desejo 
LTDA”, de Daniela Marques, e 
“Arte Presente”, que reúne obras 
de diversos artistas locais, em 
cartaz na Vila Cultural Cora Co-
ralina, foram prorrogadas até 
o dia 25 de janeiro. Ambas as 
mostras seriam encerradas no 
último domingo, 5).

A exposição “Desejo LTDA”, 
com curadoria de Paulo Duar-
te-Feitoza, faz parte do projeto 
“Animal Desejante”, e explora 
temáticas de poder, gênero e 
sexualidade. As obras, que se 
utilizam de diversas linguagens 
da arte contemporânea, como 
fotografia, colagem e interven-
ções em objetos, refletem sobre 
o uso de salto alto e sua relação 
com o falo, ampliando a inves-
tigação sobre esse símbolo cul-
tural e psicanalítico.

A exposição coletiva “Arte 
Presente”, por sua vez, tem 
como objetivo fomentar a va-
lorização da arte como um 
presente significativo, traçan-
do um paralelo com as cele-
brações de final de ano, bem 
como promover a cultura local 
e incentivar a conexão entre as 
pessoas através das produções 
artísticas. (Redação)

Exposição retrata 
a natureza no MAG

Está em cartaz no Museu de 
Arte de Goiânia (MAG) a expo-
sição “Interatividade”, das artis-
tas plásticas Neusa Del Monte e 
Heliana de Almeida. Em telas, 
elas retratam a natureza em 
seus diversos elementos. As 
obras ficam expostas até 2 de 
março, com visitação de terça a 
sexta-feira, das 8h às 12h e 13h 
às 17h; sábados, domingos e fe-
riados, das 8h às 18h.

Neusa transita pelo mundo 
das artes desde a infância com 
legados artísticos herdados de 
seus pais. Suas obras trazem 
características marcantes da 
artista e também sua perspec-
tiva sobre o mundo, retratam a 
natureza, a vida e a arte de for-
ma envolvente.

Já as obras de Heliana tra-
zem os elementos naturais ar, 
terra, água e fogo em uma pers-
pectiva reflexiva, e carregam 
a energia da criação, emoção, 
sensibilidade e criatividade. 
Ela utiliza várias técnicas de 
pintura em aquarela, relevo e 
recortes, o que convida para 
uma viagem pelas diversas te-
las expostas. (Redação)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO

SECULT
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CLAUDECI CLAUDECI 
FERREIRAFERREIRA

("Muitas vezes abro mão de 
minha opinião para agradar 
aos imbecis funcionais!" — 
Luiz Felipe)

O fim do ano letivo chegou, 
e com ele, a rotina inevitável 
dos conselhos de classe. A sala, 
naquele dia, mais parecia um 
campo de batalha do que um 
espaço de discussão pedagógi-
ca. A tensão era palpável, e os 
professores, como gladiadores, 
defendiam suas posições com 
a intensidade de quem luta 
pela própria honra. Cada um 
tinha sua verdade, e eu, ali no 
meio, tentava entender qual 
delas seria a mais próxima da 
realidade de fato.

Lembro-me de um colega 
em particular. Seus olhos es-
tavam carregados de aflição, 
e ele procurou meu conselho 
antes da reunião. Sua turma es-
tava desmoronando: 50% dos 
alunos com notas insuficientes 
para aprovação. Ele estava com 

Professor

medo. Medo de ser responsa-
bilizado por decisões que não 
sabia mais se eram justas, ou 
se eram apenas uma tentativa 
de seguir o que o sistema exi-
gia. "Será que a culpa é minha? 
Será que estou fazendo certo?" 
Ele questionava. E me confes-
sou que, mais do que saber o 
que fazer com aqueles alunos, 
ele estava perdido em como 
lidar com o peso das conse-
quências. Uma dúvida que, no 
fundo, todos nós carregamos, 
mas que poucos têm coragem 
de expressar.

Entendi naquele momento 
que a avaliação não é apenas 
uma questão técnica ou de 
métrica. Ela é um fardo emo-
cional, que pesa nas costas de 
quem a aplica. Como decidir o 
futuro de um aluno, sabendo 
que nossas escolhas, muitas 
vezes, são influenciadas por 
pressões externas e não pela 
competência genuína do es-
tudante? O ambiente escolar, 
com seu labirinto de expecta-
tivas e influências, transforma 
a simples tarefa de avaliar em 
algo bem mais complexo. É 
claro que os critérios existem, 
mas será que sempre são se-
guidos de forma justa?

No conselho de classe, a 
confusão tomou conta. Al-
guns professores defendiam 
métodos mais rígidos, outros 
se apegavam à ideia de "dar 
uma chance" a quem não ha-
via conseguido. Havia discus-
sões acaloradas, vozes que se 
sobrepunham, e a sensação 
de que ninguém ali estava re-
almente interessado no apren-

dizado do aluno, mas em 
como melhor justificar suas 
próprias decisões. Como em 
um jogo de poder, cada um 
tentava salvar suas escolhas, 
enquanto a verdadeira essên-
cia da educação se perdia no 
meio da discussão.

Após a reunião, saí de lá 
exausto, com a sensação de 
que nada havia sido resolvi-
do. O que realmente fizemos 
ali? Estávamos avaliando os 
alunos ou apenas buscan-
do uma forma de classificar, 
como se isso fosse o suficiente 
para determinar quem mere-
ce continuar e quem deve ser 
descartado? Perguntei-me se, 
como professor, estava sen-
do realmente justo com meus 
alunos. Será que estava ofere-
cendo a eles as oportunidades 
necessárias para aprender, ou 
estava apenas cumprindo um 
protocolo? Talvez a resposta 
não fosse tão simples quanto 
parecia.

Foi então que percebi: a 
avaliação é um instrumento 
poderoso, que pode tanto im-
pulsionar o crescimento de 
um aluno quanto limitá-lo. 
Não basta olhar para os re-
sultados. Devemos enxergar 
o aluno como um ser único, 
com suas próprias dificulda-
des e potencialidades. A re-
provação, se necessária, deve-
ria ser o último recurso, e não 
uma decisão automática dian-
te das falhas.

Nos dias que se seguiram, 
minha mente continuou a di-
vagar. Fui tomado por um sen-
timento de cansaço, não físico, 

mas emocional. Quantas vezes 
durante o ano senti que, mais 
do que ensinar, estava sendo 
envolvido em um jogo de car-
tas marcadas, onde a verdade 
se dissolvia em favor de acor-
dos não ditos? A ideia de que 
"não tenho ódio, nem vontade 
de chorar... mas também não 
tenho vontade de mais nada", 
como escreveu Caio Fernan-
do Abreu, fez total sentido. Era 
como se, após todo o desgaste, 
tudo o que me restasse fosse a 
indiferença.

E, entre os desafios de cada 
dia, as diferenças começaram 
a se diluir. Fui chamado para 
defender minha postura dian-
te dos alunos, aqueles que 
eram mais difíceis de contro-
lar. Às vezes, quando endureço 
meu coração, sou odiado por 
ambos os lados: pelos alunos 
e pelos colegas que preferem 
ser mais flexíveis. Como se a 
disciplina fosse um fardo a ser 
evitado. E ali estavam eles: alu-
nos descomprometidos, que, 
mesmo tendo faltado à prova, 
apareciam depois, tentando 
reverter a situação, pedir no-
vas chances, ou como alguns 
diriam, "dar um jeitinho". Aí, 
surgem os que intercedem por 
eles, sem entender que, ao fa-
zer isso, estão se expondo, se 
colocando na linha de fogo 
por algo que não lhes perten-
ce. Como disse William Pai-
xão, "Interceder é se expor, e se 
colocar na brecha pelo outro." 
Para mim, isso era impostura. 
Uma tentativa de manipular o 
sistema.

Mas, como todo fim de ci-

clo, o ano letivo chegou ao seu 
fim. Eu, com meus nervos à 
flor da pele, tentando encon-
trar um sentido no processo 
que se revelou, muitas vezes, 
um julgamento impessoal. 
Como se a verdadeira essência 
do ensino fosse perdida nas 
disputas internas e nos jogos 
de poder. Minhas emoções es-
tavam instáveis, como se, mais 
do que lidar com problemas 
reais, estivesse lutando contra 
desafios que nasciam dentro 
de mim. Isso tudo me levou 
a refletir sobre a minha práti-
ca. "Se me derem o supérfluo, 
abro mão do indispensável", já 
dizia Oscar Wilde. E, assim, o 
ano chegou ao fim, com mais 
perguntas do que respostas.

Agora, diante dessa avalan-
che de sentimentos, preciso de 
uma pausa. Estender a rede e 
parar de tentar entender tudo. 
Desacelerar, simplesmente, 
para sentir a tranquilidade. 
Vou me deitar, mas não para 
dormir. Vou deixar que tudo 
flua. No silêncio, mais sensí-
vel às pequenas coisas, talvez 
encontre uma nova forma de 
ver o mundo. Sem preocu-
pações, sem julgamentos. E 
quem sabe, nesse espaço de 
paz, um poema brote dentro 
de mim, pronto para ser es-
crito e encontrado por alguém 
com asas, disposto a entender 
o peso de ser professor, mas 
também o alívio de se liber-
tar das amarras que o sistema 
tenta impor.

O peso da avaliação e as travessias da docência

OPINIÃO PÚBLICA

EDIÇÃO: MEYRITHANIA MICHELLY

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

VALÉRIO VALÉRIO 
GOMESGOMES

Cientista Político

Consta-se que em outubro 
de 2003 foi sancionado o Es-
tatuto do Idoso (Lei 10.741), 
o qual com relevante fun-
ção de ampliar e solidificar 
os direitos das pessoas com 
idade igual ou superior a 
60 anos. Mas, infelizmente, 
percebe-se, dia após dia, la-
mentável intensificação de 
casos de desrespeitos, des-
casos e truculências para 
com os cidadãos e cidadãs 
de idades mais avançadas. 
Ou seja, diariamente, obser-
vam-se, através dos veículos 
de comunicação, inúmeras 
notícias sobre criaturas jo-

vens insensíveis, grosseiras 
e desumanas, agindo, mal-
dosamente, contra às pesso-
as em destaque. Isto é, por 
exemplo, vergonhosa ocu-
pação de vagas preferenciais 
em estacionamentos de ve-
ículos e em assentos reser-
vados no transporte coletivo 
urbano. Além de discrimina-
ção social, posse irregular de 
aposentadorias, pensões e 
auxílios financeiros governa-
mentais. E, abominavelmen-
te, chegando até às covardes 
e brutais violências físicas, 
mentais e psicológicas. Lasti-
mavelmente, certas arrogan-

tes criaturas que integram 
a sociedade brasileira, por 
todos entes federativos, não 
sabem ou fingem não reco-
nhecer a preciosa impor-
tância social das pessoas de 
mãos mais calejadas e expe-
rientes. Principalmente para 
diária construção de coletivi-
dade humana com demasia-
do equilíbrio e sensatez em 
suas tão valiosas relações, 
sejam particulares ou sociais. 
Assim, valorizar os idosos é 
reconhecer sua experiência, 
respeitar suas necessidades 
e garantir uma vida digna e 
segura. Eles trazem sabedo-

ria, histórias e ensinamentos 
que enriquecem as gerações 
mais jovens.  Por isso, para 
aquelas pessoas, para aque-
les seres arrogantes que não 
valorizam, não respeitam e 
muito menos consideram 
a especial e imprescindível 
classe de homens e mulhe-
res de extensa experiência 
de vida, fica para reflexão o 
ensinamento do notável fi-
lósofo grego Platão (Atenas, 
428-348 a.C):"a sublime sa-
bedoria vem do olhar sereno, 
das palavras sensatas e das 
mágicas rugas da velhice hu-
mana".

É necessário respeitar os idosos!
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  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, DIEGO ARAUJO 
SILVA, escrito no CPF: 851.423.282-72, endereço residencial 
descrito contratualmente, para que satisfaça os pagamen-
tos em atraso e demais encargos advindos da mora, junto 
à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 
619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado 
do débito, é de R$ 21.486,62 (vinte e um mil, quatrocentos 
e oitenta e seis reais e sessenta e dois centavos), cuja pla-
nilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extraju-
dicialmente por edital, o COMPRADOR, LUCAS GUIMARAES 
CAMARGO MANSUR, escrito no CPF: 296.603.648-65, ende-
reço residencial descrito contratualmente, para que satisfaça 
os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O va-
lor atualizado do débito, é de R$ 23.130,24 (vinte e três mil, 
cento e trinta reais e vinte e quatro centavos), cuja planilha 
de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE VEN-
DEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, ERIC IVAN FERREI-
RA MEDEIROS, escrito no CPF: 700.709.021-43,, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado do débito, é de R$ 22.518,97 (vinte e dois mil, qui-
nhentos e dezoito reais e noventa e sete centavos),  cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA 
inscrita no CNPJ sob o nº 23.636.332/0001-62, aqui qualificada 
como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente 
por edital, o COMPRADOR, KEILA MACIEL DE SOUZA, escrito 
no CPF: : 950.911.901-63, endereço residencial descrito con-
tratualmente, para que satisfaça os pagamentos em atraso 
e demais encargos advindos da mora, junto à empresa aci-
ma descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, 
Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do débito, é de 
R$ 208.433,97 (duzentos e oito mil, quatrocentos e trinta e 
três reais e noventa e sete centavos), cuja planilha de débito 
detalhada encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA 

O Presidente da Bolsa de Cereais e Mercadorias do Estado de 
Goiás, convoca a Diretoria, Conselho Fiscal e associados para 
a Assembléia Geral Extraordinária, a se realizar no Hotel Oes-
te Plaza, situado na Rua 2, nº 389, Setor Oeste, em Goiânia, 
no dia 10 de Janeiro de 2025, às 10:00 em primeira convoca-
ção e às 10:30 em segunda e última convocação, quando se 
instalará com qualquer número de presentes, para deliberar 
sobre a seguinte pauta:  
1- Autorização para alienação de patrimônio;  

Goiânia, 26 de Dezembro de 2024.  
Frederico Pires Geraldini - Presidente

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRONICO EDITAL n° 01/2025
O Fundo Municipal Saúde de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRONICO cuja o objeto e Con-
tratação de Empresa para o Fornecimento de Materiais e Insumos para 
manutenção do Laboratório do Hospital Municipal Anjo Rodrigues Galvão, 
por Sistema de Registro de Preços a realizar-se no dia 20.01.2025, com 
início às 09:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site do Município de 
Campos Belos  www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@gmail.
com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 14:00h 
às 17:00h Campos Belos/GO, 08 de janeiro de 2025.  

José Reinan de Araújo Lima - Pregoeiro

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE HIDROLINA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2025 
 Lei 14.133/2021- MODO DE DISPUTA: ABERTO 

Processo Administrativo nº: 10/2025. O Fundo Municipal de Educação 
do Município de Hidrolina, Estado de Goiás, torna público, que realizará 
o Pregão Presencial nº 001/2025, TIPO: “MENOR PREÇO POR ITEM”. 
Objeto: contratação de empresa para prestação de serviços de transpor-
te escolar para o ano letivo de 2025 dos alunos matriculados na rede 
municipal e estadual de ensino, conforme especificações constantes nas 
planilhas e Termo de Referência – Anexo I, do Edital, a realizar-se no dia 
20/01/2025, com início às 09:30 horas, nos termos da Lei 14.133/2024 
e Lei Complementar 123/06. Informações: pelo site do Município: www.
hidrolina.go.gov.br ou pelo email licitacoeshidrolina@gmail.com; ou na 
sede da Prefeitura Municipal segunda a Sexta da 07h às 11h e das 13h 
às 17h. Hidrolina - GO, 07 de janeiro de 2025. 

GILVAN GOMES DA SILVA – Pregoeiro.

IPASLUZ- SAÚDE 
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO. 

PROCESSO nº: 2025000030. A Unidade de Assistência à Saúde dos 
Servidores Públicos Municipais de Luziânia-GO (IPASLUZ SAÚDE), torna 
pública a realização do Chamamento Público nº 001/2025, com vistas ao 
credenciamento e contratação de pessoas físicas e jurídicas para prestação 
de serviços médico odontológico aos seus segurados. As informações e o 
Edital do Chamamento Público poderão ser obtidos na sede do IPASLUZ-
-SAÚDE, sito a Rua José de Melo, nº 633, Centro, Luziânia-Goiás – Fone 
(61) 3621-1197, ramal 218, E-mail: licitacoes@ipasluzsaude.go.gov.br ou no 
site: https://ipasluzsaude.go.gov.br/ .Luziânia-GO, 07 de janeiro de 2024. 
RICARDO RORIZ LEITE MEDEIROS, Superintendente.

IPASLUZ- SAÚDE 
 AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO

PROCESSO ADMINISTRATIVO nº 2025000126. A Unidade de Assis-
tência à Saúde dos Servidores Públicos Municipais de Luziânia-GO 
(IPASLUZ SAÚDE), torna pública a realização do Chamamento Público 
nº 002/2025, com vistas ao credenciamento e contratação de pessoa ju-
rídica para prestação de serviços/procedimentos/Consultas e exames de 
saúde aos seus segurados. As informações e o Edital do Chamamento 
Público poderão ser obtidos na sede do IPASLUZ-SAÚDE, sito a Rua 
José de Melo, nº 633, Centro, Luziânia-Goiás – Fone (61) 3621-1197, 
Ramal: Contratos. E-mail: licitacoes@ipasluzsaude.go.gov.br ou no site: 
https://ipasluzsaude.go.gov.br/ - Luziânia-GO, 07 de janeiro de 2025. 
RICARDO RORIZ LEITE MEDEIROS, Superintendente.

Zuckerberg age como 'biruta ideológica' e busca 
benefícios financeiros, dizem especialistas

Folhapress

O CEO da Meta, Mark Zu-
ckerberg, deu um cavalo de pau 
na moderação de conteúdo nas 
redes sociais administradas pela 
empresa. Depois de oito anos de 
pronunciamentos em que res-
saltava ações para conter vieses 
contra minorias e efeitos nocivos 
desses sites para a saúde mental, 
além de desinformação eleitoral, 
ele anunciou na terça-feira, 7, 
mudanças profundas nas políti-
cas da companhia, com o fim do 
programa de checagem.

A mudança é vista como um 
alinhamento ao presidente elei-
to dos Estados Unidos, Donald 
Trump, que governará com apoio 
das duas casas legislativas e da 
Suprema Corte. O político disse 

que as alterações provavelmen-
te ocorreram em decorrência de 
ameaças feitas pelo próprio repu-
blicano no passado.

"Ele age como uma biruta 
ideológica e contradiz completa-
mente o discurso de combate à 
desinformação e de que as redes 
da Meta, como ele definia, seriam 
um espaço para a comunidade 
mundial", afirma o antropólogo 
e professor do departamento de 
Estudos da Mídia da Universida-
de de Virgínia David Nemer.

O professor avalia que o CEO 
da Meta quer seguir o exemplo 
de Elon Musk e auferir ganhos 
econômicos por meio de posi-
cionamentos políticos a favor de 
Trump. "Essa é a aposta segura 
quando os três Poderes dos Esta-
dos Unidos apontam no mesmo 
sentido."

O vídeo também foi publicado 
na página de relações com inves-
tidores da Meta.

Em artigo assinado pelo novo 
vice-presidente de assuntos glo-
bais, Joel Kaplan, a companhia 
afirma que as medidas anuncia-
das por Zuckerberg visam incen-
tivar que as pessoas se comu-
niquem mais e evitar bloqueios 
equivocados.

Mudança tem sido 
considerada alinhamento 
ao presidente eleito dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump. "Contradiz 
completamente o 
discurso de combate à 
desinformação", acusam o 
CEO

Caixa aumenta juros do financiamento imobiliário
Folhapress

A Caixa Econômica Fede-
ral aumentou as taxas de fi-
nanciamento imobiliário fora 
do Minha Casa, Minha Vida 
de 8,99% para 10,99% ao ano. 
Segundo o banco, os reajustes 
estão valendo desde o dia 2 de 
janeiro e foram aplicados com 
base em "fatores mercadológi-
cos".

As taxas em linhas ajusta-
das pela TR (taxa referencial) 
podem chegar a 12%, com pra-

zo de financiamento máximo 
de 420 meses.

No caso de linhas contra-
tadas pela poupança Caixa, as 
taxas consideram a remunera-
ção da poupança com acrés-
cimo de 4,12% a 5,06%. Antes, 
elas estavam em 3,10% a 3,99%. 
Seguem o mesmo prazo de me-
ses para o financiamento.

Já a linha de crédito que 
considera o CDI, cujo rendi-
mento está ligado à movimen-
tação da Selic (taxa básica de 
juros), as taxas seguem entre 

114% e 120% do CDI. Anuncia-
do no final do ano passado pelo 
banco, o prazo para este tipo de 
financiamento é de 360 meses.

"A Caixa esclarece que a de-
finição das taxas de juros do 
banco se baseia na análise da 
associação de fatores mercado-
lógicos e conjunturais, dentro 
das regras prudenciais de de-
finição das condições do crédi-
to", afirma o banco em nota.

As taxas para financiamen-
tos que utilizam programas do 
FGTS (Fundo de Garantia do 

Tempo do Serviço) e atendem 
ao Minha Casa, Minha Vida, 
seguem com as mesmas regras 
de antes.

As linhas atendem famílias 
com renda bruta até R$ 8.000 e 
permanecem entre 4% e 8,16%.

O movimento adotado pela 
Caixa está em consonância 
com a postura de bancos pri-
vados como Itaú, Santander e 
Bradesco, que reajustaram suas 
taxas para o mercado imobiliá-
rio no final do ano passado

O financiamento imobiliá-

rio de programas que atendem 
o FGTS são disponibilizados 
com recursos das cadernetas 
do SBPE (Sistema Brasileiro 
de Poupança e Empréstimo). 
Dados da Abecip (Associação 
Brasileira das Entidades de 
Crédito Imobiliário e Poupan-
ça) mostram que, de janeiro a 
novembro, os financiamentos 
via SBPE somaram R$ 169,1 bi-
lhões, alta de 23% na compara-
ção com o mesmo período de 
2023.

Mark Zuckerberg, CEO da Meta: aposta segura para alinhamento ideológico


